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対象番組：NEWS23(TBS) 

対象期間：11/30～12/4 

 

・11/30(月) 

 山本恵里伽キャスター新型コロナ陽性、新型コロナの感染状況、PCR 検査をめぐる東京都条例案、秋篠宮様誕

生日、旧優生保護法訴訟、バイデン氏骨折、モデルナの新型コロナワクチン、GoTo イートで不正利用などについ

て報じられました。これら例示したトピックについて放送法第四条の見地から検証を行いましたところ、新型コ

ロナの感染状況については他の放送日との比較が必要と考えられるものでした。なお、山本恵里伽キャスター新

型コロナ陽性、PCR 検査をめぐる東京都条例案、旧優生保護法訴訟については検証者の所感を記しました。 

 

・12/1(火) 

 新型コロナ、ドコモの値下げ、北朝鮮情勢、イランの科学者が暗殺される、Twitter をめぐる米豪対立、中国の

輸出管理法などについて報じられました。これら例示したトピックについて放送法第四条の見地から検証を行い

ましたところ、新型コロナについては他の放送日との比較が必要と考えられるものであり、また検証者の所感を

記しました。 

 

・12/2(水) 

 コロナと GoTo、コロナと治療薬、コロナ禍での AI 導入、周庭さんに実刑判決、吉川元農水相に現金授受の問

題、アメリカ大統領選挙などについて報じられました。これら例示したトピックについて放送法第四条の見地か

ら検証を行いましたところ、コロナと GoTo については他の放送日との比較が必要と考えられるものでした。また、

吉川元農水相に現金授受の問題については検証者の所感を記しました。 

 

・12/3(木) 

 コロナ対策、コロナと通常医療、コロナのワクチン、桜を見る会、携帯料金値下げ、韓国民主派重鎮を収監、

東京五輪の追加費用などについて報じられました。これら例示したトピックについて放送法第四条の見地から検

証を行いましたところ、コロナ対策、コロナと通常医療、桜を見る会については今後の注視が必要と考えられる

ものでした。また、コロナ対策については検証者の所感を記しました。 

 

・12/4(金) 

 コロナ対策、国会が事実上の閉会、コロナのワクチン、海上自衛隊と航空自衛隊のコラボメニュー、イヴァン

カ氏に事情聴取などについて報じられました。これら例示したトピックについて放送法第四条の見地から検証を

行いましたところ、コロナ対策および国会が事実上の閉会については、今後の注視が必要と考えられるものでし

た。また、コロナ対策および国会が事実上の閉会については検証者の所感を記しました。 
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テレビ局：TBS 番組名：NEWS23 放送日：2020 年 11 月 30 日 

出演者：星浩、小川彩佳、村瀬健介、山本恵里伽、石井大裕 

     

検証テーマ：山本恵里伽キャスター新型コロナ陽性、新型コロナの感染状況 

PCR 検査をめぐる東京都条例案、秋篠宮様誕生日、旧優生保護法訴訟、バイデン氏骨折 

モデルナの新型コロナワクチン、GoTo イートで不正利用 

報道トピック一覧 

・山本恵里伽キャスター新型コロナ陽性 

・新型コロナの感染状況 

・PCR 検査をめぐる東京都条例案 

・秋篠宮様誕生日 

・視覚障害者が駅のホームから転落死 

・バス停女性暴行死事件の被害者について知人が証言 

・旧優生保護法訴訟 

・高知の女性を死傷した容疑で作業員の男性を逮捕 

・バイデン氏骨折 

・モデルナの新型コロナワクチン 

・北海道の住宅火災で男児二人死亡 

・愛媛県石鎚山系で「霧氷」 

・スポーツ報道 

・GoTo イートで不正利用 

・群馬県で二児殺害の容疑で母親を逮捕 

・天気予報 

 

放送法第 4 条の見地からの検討・検証および該当トピックの報道内容要旨 

・山本恵里伽キャスター新型コロナ陽性：結論→特に問題なし 

 小川キャスターによって「今夜はまず番組から報告があります。山本恵里伽キャスターが昨日、医療機関で PCR

検査を受けた所新型コロナの陽性が確認されました。山本さんは発熱や咳などの症状はないということなんです

が、週末にワインやお茶の香りを感じず、念のため鼻の近くで香水を買いでみた所、全く匂いがしなかったため

検査を受けたとのことです。また、山本さんは今月 20 日の放送を最後にお休みに入っていたため保健所からは

社内には濃厚接触者はいない、との判断を受けています。現在、自宅で療養中の山本さんからメッセージです。

『日頃から感染対策に努めていたつもりでしたので、非常に驚いています。また、元気な姿でお目にかかれるよ

う、安静に過ごしたいと思います。』、笑顔で戻ってくることを私たちも心待ちにしています。そして皆様もくれ

ぐれも感染にはお気をつけください。」とのことが伝えられた。 

 このトピックについて当てられた時間は 69 秒で放送法上は特に問題は見られなかった。 
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・新型コロナの感染状況：結論→他の放送日との比較が必要 

田村キャスターの「東京では今日新たに 311 人の感染が確認され、重症者は 70 人となり、緊急事態宣言後の

最多を更新しました。GoTo トラベルキャンペーンを続けるのかどうか、他県からの厳しい声も上がり続けてい

ます。」とのコメントを受けて以下に朱記したような VTR が取り上げられていた。 

"森田健作（千葉県知事）「東京都内との往来をできるだけ控えていただくこと、特に印象を目的とする場合は十

分に注意していただくこと、」 

大井川和彦（茨城県知事）「東京都への移動・滞在についても大変厳しい感染状況でございますので、極めて視聴

な対応、注意をしていただきたい、と。」 

ナレ「感染が収まらない東京都への不要不急の往来を控えるよう呼びかけた千葉県の森田知事と茨城県のお及川

知事、昨日、秋田県の佐竹知事は GoTo トラベルから東京を除外すべきとの考えも示しました。」 

佐竹敬久（秋田県知事）「やはり東京のですね、あの状態は、これまで最悪ですね、まず大阪市、札幌市と同じよ

うな扱いを本当はするべきではないかと思います。」 

ナレ「東京都の GoTo トラベルの見直しはあるのでしょうか、自治体が判断するべきとの立場の国に対し、小池

都知事は国が判断すべきとの考えで認識が分かられています。」" 

"ナレ「GoTo トラベルから東京が除外されていないことについて街の人はどのように考えているのでしょうか。」 

街の声 A「私でしたら中止してほしいです、国が判断すべきじゃないですか。」 

街の声 B「全部やめちゃったほうがいいと思うんですけど、すごい感染も拡大していますし、なんかこれ以上宏

が非ないほうがいいと思うので。」 

街の声 C「飲食店とかもちょっと、観光業とかも辛いとは思うんですけれども、やっぱり医療崩壊が起きつつあ

るからちょっとやめたほうがいいんじゃないかな。」" 

"ナレ「今日、小池都知事は、」 

小池百合子（東京都知事）「回答の内容をまた改めて確認をしているというような状況でありますが、まぁ連携し

ながらあの、えぇ、方策ということについて互いに見ていきたい、というふうに考えております。」 

ナレ「東京都は近く GoTo トラベルについて対応を決めると見られます。勝負の三週間として感染拡大防止が呼

びかけられた最初の週末、GoTo トラベルが一時停止された札幌市内では観光客の姿がまばらです。」 

札幌ビューホテル大通公園担当者「24 日以降になりますけれども 12 月の GoTo 除外の 15 日までキャンセルが数

百件で、300 件くらいきていますね。」 

ナレ「大阪市では時短営業の要請もあってか夜の繁華街は閑散としています。しかしお隣の京都では。」 

案内「渡月橋の上の歩行者の方は歩道を歩いてください。」 

ナレ「嵐山の渡月橋は観光客が大勢訪れていました。週末が終わり動き出した月曜日、東京都が発表した新型コ

ロナウィルスの新規感染者は 311 人、」 

小池百合子「特に重症者、今日は昨日よりも三人増えて 70 人で、あの、重症用のベッドの確保というお願いに

も伺ったところです。」" 

"ナレ「重症者 70 人は緊急事態宣言解除後の最多を更新しています、全国の重症者数も増加しています、昨日か

ら 10 人増えて 472 人となり、過去最多となりあ m した・重症者の数は 8 日連続で最多を更新しており 2 週間前

と比べ、倍近く増えています。」 
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吉村洋文（大阪府知事）「コロナがこう急拡大して医療が非常に逼迫して重症者も非常に増えている中で、医療崩

壊を防ぐということを今は重視すべき時期。」 

ナレ「先週、厚生労働省が公表した病床異様率は 40 都道府県で一週間前より悪化、15 都道府県では 25%以上と

なり感染拡大が上から二番目に深刻なステージ 3 に相当。大阪と兵庫では病床使用率が 50%を超え、最も深刻な

ステージ 4 に相当しているのです。東京都は重症者用病床、150 床を確保していると言いますが、NEWS23 が入

手した資料によると 150 床を満たした日は 11 月中一日もありません。昨日の数字を見ると既に 70 床が埋まり、

受け入れ可能な重症者用病床はわずか 10 床、実際に稼働できる病床はギリギリの状態が続いていることがわか

ります。都の関係者によりますと東京都は重症者用病床を現在の 150 床から 200 床に引き上げる予定であること

がわかりました、こうした通達に医療関係者からは。」" 

"医療関係者 A「もう看護師は限界状態だ。」 

医療関係者 B「病床は準備できても看護師の手立てがつかない。」 

医療関係者 C「人的資源を使い果たした感がある。」 

ナレ「一般患者を受け入れながらの新型コロナ対応、医療現場は人員不足が当面の課題となっています。」" 

 VTR を受けてスタジオでは以下に朱記したようなやり取りが繰り広げられた。 

"小川彩佳「東京の医療は逼迫してきている、となると星さん、都の GoTo トラベルにもそろそろ判断がくだされ

るということになるんでしょうか。」 

星浩「そうですね、政権の幹部に聞いてみますと、この観戦の拡大家校が続くようだと、政府と都の幹部が協議

をしてですね、GoTo トラベルの見直しを決めざるを得ないという状況、早ければ今週中にもということですね、

まぁそもそも当初の GoTo トラベルに都が除外されたということがあってね、ギクシャクしていたんですけれど

も、政治家のそういう感情は抜きにして、早急に話し合って GoTo トラベルの見直しを決めてもらいたいですね。」 

小川彩佳「いまギクシャクという言葉がありましたけれども都道府県の感染状況と国の政策というのは連動して

いるはずなのにどうしてこのように揉めてしまうのか、村瀬さん。」" 

"村瀬健介「今のシステム改めてみますと政府の分科会が定めた指標によりますと、感染が急増している状況をス

テージ 3 としまして、このステージが GoTo トラベルの除外の目安とされています。さらに爆発的な感染拡大に

なりますとステージ 4 とされまして、緊急事態宣言を検討する目安とされているんです。」 

田村真子「こういった明確な指標があれば状況からの判断はしやすそうですよね。」 

村瀬健介「そうですね、ただ、複雑にしているのがですね、こちら側の政策の判断は国が判断するというのにさ

れているのに対してですね、こちら側のステーz の判断派ですね、各都道府県が判断するというふうにされてい

るためなんです、こちら側にはですね 26 日時点の感染状況をまとめましたけれどもオレンジ色になっているの

がステージい 3 相当、赤色になっているのがステージ 4 相当のものなんです。」 

田村真子「こう、見てみると、ほとんどがステージ 3 ですし、医療状況の逼迫から見ても各知事はそろそろ判断

を求められる時期ですよね。」 

村瀬健介「そうですね、ただ話は簡単ではないんです。こちら、感染が拡大している神奈川県の黒岩知事は先週、

西村大臣と競技を行ったんですけれども、その席上、黒岩知事はですね『医療現場からステージ 3 にしてほしい

と声が上がっている』と伝えたそうなんですけれども、西村大臣はそれに対して『他の都道府県を抜いてステー

ジ 3 を宣言されるのは容認し難い』と話したそうなんです。その結果神奈川県はステージ 3 に近付いている警戒
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宣言をするにとどまりまして、この点について黒岩知事は『忸怩たるものだった』と話してます。」 

小川彩佳「都道府県が最終的に判断するとしつつ国の意見がその判断に影響した、その結果、神奈川は GoTo 除

外化の対象になっていないというわけなんですね、ただ医療が限界に来てからでは遅いわけですので、国民にと

って今必要な迅速な判断が遅れることだけは避けていただきたい、と感じます。」" 

 このトピックについて当てられた時間は 588 秒だった。 

 今日の放送ではスタジオにゲストを招いてのやり取りはなかった。このトピックについてはどういう人物をゲ

ストとして招くのかという傾向まで含めて今後も注視するべきと考える。 

 

・PCR 検査をめぐる東京都条例案：結論→特に問題なし 

小川キャスターの「さて、続いてなんですが、その新型コロナウィルスの PCR 検査を巡ってなんですが、こ

の検査を拒むと罰則が課せられるようになるかもしれません、東京都美会の都民ファーストの会は正当な理由な

く検査を拒否した場合、5 万円以下の過料を課すという条例案を近く都議会に提出するということです。」とのコ

メントを受けて、以下に朱記したような VTR が取り上げられた。 

"ナレ「都内で聞きました、もし感染の疑いがあるとして PCR 検査を受けるよう求められたらあなたはどうしま

すか。」 

街の声 A「受けたいですよね、PCR 受けなくてなんか、ね、言っちゃえばクラスタみたいになったら問題になる

んで、」 

街の声 B「自分がコロナにかかっていると思いたくないですし、その病院に運ばれるのが嫌なので拒んじゃうか

な、と思いますね。」 

ナレ「東京では今後 PCR 検査を受けなければ罰則が課されるかもしれません、今日から始まった都議会、最大

会派の都民ファーストの会派『正当な理由なく PCR 検査を拒否できない』という条例案を各派に提案しました。」

" 

伊藤ゆう（都民ファーストの会政調会長代理）「コロナは大した病気ではないとか、あるいはただの風であると言

ったことを理由に、検査をしてくださらない、検査に応じてくれない方が多数いらっしゃるという話も承知をし

ております。正当な理由なく検体の採取に関する命令に違反したものは 5 万円以下の過料に処する。」 

ナレ「条例案は濃厚接触者など感染が疑われる人に検査を義務付け、検査に応じなければ 5 万円以下の過料を科

すというものです。その狙いについて。」 

伊藤ゆう「今、東京都は医療崩壊の危機に迫っております、そういう意味では私たちは医療崩壊を起こさせない

ということと、そしてもう一つは保健所の仕事量を減らしたい、こういうふうに考えております。」 

ナレ「感染状況を把握し感染予防に務めること、検査への協力を得やすくして保健所の負担を減らすことなどを

挙げています。 

"一方、他の会派や区長からは反対や慎重な声も上がります。」 

中村ひろし（東京都議会立憲民主党幹事長）「療養体制とか、またあの検査体制とかの拡充ということが必要なん

ですが、そこがまだ十分できていないにも関わらず、罰則というのは少し違うんじゃないかなという思いがあり

ます。罰則をということになるとさらに差別や偏見というのも助長される恐れもありますから。」 

吉住健一（新宿区長）「犯罪者扱いすることはありえない。新型コロナウィルスの感染だけに罰則を設けることに



NEWS23週刊報告 詳細版 

放送法遵守を求める視聴者の会 

6/41 

合理性を感じない。」 

保坂展人（世田谷区長）「罰則にどのような効果があるか不明、相談を控えたりするなど、検査対象者が水面下に

潜る危険もある。」" 

"ナレ「街の人は」 

街の声 C「自主的にね、自分たちでなんとかしましょうというのが日本人の良さかなと思っていたので、なんか

あんまりそういうのを強制的にするのがどうなのかな、っていう。」 

街の声 D「どこから移るのかもわからない状況になっちゃっているから、都としてそれをするなら、それはそれ

で仕方のないことかなと思いますけれども。」 

街の声 E「何かしらのペナルティがあるのは別にいいと思うんですけれども、5 万というのはちょっと高いかな、

というふうに思いますね。」 

街の声 F「濃厚接触者だというのを申請しない人が出てきちゃうんじゃないかな、と、自分はご飯行ったことを

内緒にして生活しちゃう人が増えちゃうんじゃないかな、と。」 

"ナレ「一方、都民ファーストの特別顧問を務める小池知事は。」 

小池百合子（東京都知事）「都民の代表である議員の方々が自ら条例案を作って議論するというのはコロナ対策を

さらに深めるものというふうに考えております。」 

ナレ「都議会での議論に期待感を示しました。」" 

 VTR を受けてスタジオでは以下に手記したようなやり取りが繰り広げられた。 

"小川彩佳「もちろん PCR 検査を受けていただきたいということはありますけれども、これ、罰則で解決できる

ものなんでしょうか。」 

星浩「そうですね、そもそもね、こういう強制力を伴う法律とか条例を作るときはやっぱり慎重じゃなくちゃい

けないんですけれども、まず日本全体でね自主的な検査でやっていこうという流れで来たんですね、そこでその

どういう不都合、問題点があるのかということを明確にする必要があるんですね、それからまぁ万が一、仕事の

関係などでね、どうしても検査が受けられないんだという人の場合はですね、それは支援の方法をちょっと考え

ていく、というのが必要だと思うんですね。やっぱり要はその検査を受けやすい職場づくり環境づくりが最優先

だなという気がしますね。」" 

 このトピックについて当てられた時間は 296 秒で時間の比率及び配分は以下の通りであった。 
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 やや賛成派の意見が取り上げられた割合が大きかったが、賛成派の意見には条例案の内容説明も含んでおり、

そのシーンが半分ほどあるので、放送法上は放送法に照らして問題と言えるような偏りはなかったと考えられる。 

 

 

・秋篠宮様誕生日：結論→特に問題なし 

田村キャスターの「秋篠宮様が今日、55 歳の誕生日を迎えられ、婚約内定中の長女眞子さまと小室圭さんの結

婚について公の場で初めて認めると明言されました。」とのコメントを受けて、以下に朱記したような VTR が取

り上げられていた。 

秋篠宮様「結婚するということを認めるということです。これはあの、憲法にも結婚は両性の合意のみに基づい

てというのがあります、本人たちが本当にそういう気持ちであれば親としてはそれを尊重するべきものだという

ふうに考えています。」 

"ナレ「長女眞子さまと大学の同級生の小室圭さんが婚約内定の会見を行ったのは 3 年前です。」 

眞子さま（2017 年 9 月）「最初に惹かれたのは太陽のような明るい笑顔であったたと思いますが。」 

小室圭（2017 年 9 月）「宮さまは私のことを月のように静かに見守ってくださる存在でございます。」 

ナレ「その後、小室さんの母親と元婚約者の間の金銭トラブルが報じられる中 2018 年 2 月に宮内庁が結婚関係

の行事の延期を発表していました。眞子さまは今月 13 日、お気持ちを表明したばかりです。」 

眞子さま文書「結婚はわたくしたちにとって自分たちの心を大切に守りながら行きていくために必要な選択で

す。」 

ナレ「秋篠宮様は現在の状況について」 

秋篠宮様「感じとしては決して多くの人が納得し、喜んでくれているような状況ではないというふうに思ってい

ます。そのことは娘もおそらく同じ気持ちを持っていると考えております。」" 

ナレ「そして金銭トラブルに関して、小室さんが全く対応していないわけではないとしながらも、それが見える

形になることが必要だ、として実際に結婚するという段階になったら今までの経緯も含めてきちんと話すという

概要 

14秒 

5% 

街の声 

99秒 

33% 

条例賛成派 

93秒 

31% 

条例慎重派 

44秒 

15% 

スタジオ 

46秒 

16% 
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ことは大事なことだと思っています、と述べられました。」 

 このトピックについて当てられた時間は 160 秒で放送法上は特に問題は見られなかった。 

 

・旧優生保護法訴訟：結論→特に問題なし 

 田村キャスターの「旧優生保護法の元で不妊手術を強制された人たちが国を訴えた裁判で大阪地裁は旧優生保

護法は違憲としましたが賠償請求は棄却しました。」とのコメントを受けて、以下に朱記したような VTR が取り

上げられていた。 

"磯野航也（報告）「大阪地裁は国の賠償責任を認めず原告の訴えを退けました。」 

ナレ「訴えていたのは関西に住む病気の後遺症で知的障害がある 77 歳の女性と、聴覚障害がある 80 代と 70 代

の夫婦です。旧優生保護法に基づく不妊手術を強制され、子供を持つ機会を奪われた、などとし、国に対してあ

わせて 5500 万円の損害賠償を求めていました。大阪地裁は今日、旧優生保護法は違憲と判断しましたが、『訴え

た時点で賠償施灸が可能な除斥期間を過ぎ請求権は消滅している』として原告の訴えを退けました。」" 

 VTR を受けて、スタジオでは以下に朱記したようなやり取りが繰り広げられた。 

"小川彩佳「旧優生保護法は違憲だという判断が改めてくだされましたね。」 

星浩「そうですね、この問題は国家の過ちだと思っているんですね、政府がその強制的なその不妊手術を続けて、

国会もそれを止められなかった、残念ながらメディアも十分にチェックできなかった、ということで、今、その

憲法違反という判決は出るんですけれども、時間が経ちすぎたので賠償は出ないという状況なんですね、で、国

会は去年一時金という形で被害者を救済する法律を作ったんですが、まぁとても十分とは言えませんね。」 

小川彩佳「はい。」 

星浩「一方、国会はその検証作業を進めているんですね、どこで間違ったのか、ということなんですが、被害者

の無念に応えるためにも、その徹底的な検証が必要だと思いますね。」" 

 このトピックについて当てられた時間は 112 秒で放送法上は特に問題は見られなかった。 

 

・バイデン氏骨折：結論→特に問題なし 

 バイデン氏の動向について VTR で取り上げられるとともにナレーションによって「アメリカ大統領選で勝利

を確実にしたバイデン氏が 28 日、飼っている犬と遊んでいた際、足を滑らし、足の骨に小さなヒビが入ってい

たことがわかりました。検査施設にはいる際、ゆっくりと歩く姿を見せましたが数週間は足を保護するブーツが

必要になるということです。バイデン氏は翌 29 日、次期政権の広報担当の主要ポストを発表。大統領報道官に

前のオバマ政権で国務省の報道官などを務めたジェン・サキ氏を当てるなど 7 人の女性を起用するとしていま

す。」と伝えられた。 

 このトピックについて当てられた時間は 50 秒で放送法上は特に問題は見られなかった。 

 

・モデルナの新型コロナワクチン：結論→特に問題なし 

 モデルナ社の開発している新型コロナワクチンについて BTR が取り上げられるとともにナレーションによっ

て「アメリカのバイオ企業モデルナは新型コロナウィルスのワクチン候補について FDA アメリカ食品医薬品局

に対し、30 日に緊急使用許可を申請すると発表しました。最終段階の治験での有効性は 94.1%だとしています。
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モデルナによりますと来月 17 日の会合で許可するかどうかを話し合う見通しで、年内に国内に 2000 万回分の出

荷を予定しています。」とのことが伝えられた。 

 このトピックについて当てられた時間は 33 秒で放送法上は特に問題は見られなかった。 

 

・GoTo イートで不正利用：結論→特に問題なし 

 GoTo イートの不正利用について以下に朱記したような VTR が取り上げられていた。 

ナレ「GoTo イートキャンペーンのポイント還元をめぐり飲食店による架空請求が疑われるケースが有ることが

わかりました。店側が客を装って、自身の店を予約し、架空の実績を元にポイントを不正に得ようとしていた、

ということです。」 

加藤勝信（官房長官）「今後、飲食店の不正行為が確認されれば、厳正に対処していきたいと考えています。」 

ナレ「加藤官房長官は事業の実施主体から飲食店の不正が疑われる事例の相談があったことを明らかにしまし

た。」" 

 このトピックについて当てられた時間は 41 秒で放送法上は特に問題は見られなかった。 

 

最高裁判例の見地からの「印象操作」に関する所見および該当トピックの報道内容要旨 

 特になし 

検証者所感 

・山本恵里伽キャスター新型コロナ陽性 

 NEWS23 から初の陽性者として出たのが山本恵里伽キャスターということで検証者も少々驚いている。とこ

ろで、連日のように繁華街や飲食店などを取材している村瀬キャスターは大丈夫なのだろうか、少々心配である。 

 いずれにしても山本キャスターの一日も早い回復そして他のメンバーに感染がないことを祈るばかりである。 

 

・PCR 検査をめぐる東京都条例案 

 条例案では過料とのみ伝えられていたが、この過料を都は何に使用する予定なのだろうか、気になるところで

ある。 

 

・旧優生保護法訴訟 

 判決が出たあとのシーンが取り上げられており、原告団だか原告団の応援団と思しき人が「不当判決」と書か

れたものを掲げていた。 

 この手の行政訴訟では原告の意に沿わない判決が出た場合のお決まりの風景であるが、一審や二審の判決に対

して不服であるならば控訴や上告を行う権利は当然にあるにしても、そもそも裁判に持ち込んだ以上は、そこで

の判決がどういうものであれ、判決が出たあとになって「不当判決」などと叫ぶべきではないだろう。 
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テレビ局：TBS 番組名：NEWS23 放送日：2020 年 12 月 1 日 

出演者：星浩、小川彩佳、村瀬健介、田村真子、石井大裕 

     

検証テーマ：新型コロナ、ドコモの値下げ、北朝鮮情勢、イランの科学者が暗殺される 

Twitter をめぐる米豪対立、中国の輸出管理法 

報道トピック一覧 

・新型コロナ 

・ドコモの値下げ 

・北朝鮮情勢 

・イランの科学者が暗殺される 

・Twitter をめぐる米豪対立 

・中国の輸出管理法 

・韓国で入隊期限延期を認める兵役法改正案が成立 

・スポーツ報道 

・アメリカユタ州で見つかった銀の柱がこつ然と消える 

・天気予報 

 

 

放送法第 4 条の見地からの検討・検証および該当トピックの報道内容要旨 

・新型コロナ：結論→他の放送日との比較が必要 

小川キャスターの「今夜もまずは新型コロナウィルスのニュースからお伝えします。JNN の集計によりますと、

今日発表された死者は全国で 41 人に登りまして過去最多となりました。そして重症者も 493 人ということで過

去最多を更新したんです、日に日に状況が厳しくなっていますが、こうした中、今日夕方、菅総理と小池都知事

が GoTo トラベルの見直しを巡って会談を行いました。」とのコメントを受けて以下に朱記したような VTR が取

り上げられていた。 

"ナレ「今日夕方、都庁を出た小池都知事。」 

小池百合子（東京都知事）「ご飯を食べて待っててね。」 

ナレ「『ご飯を食べて待っててね』と記者団に語った小池都知事が向かった先は総理官邸です。GoTo トラベル事

業の見直しを巡って菅総理と会談したのです。その内容とは。」 

菅義偉（首相）「小池東京都知事から GoTo トラベルについて 65 歳を超える高齢者の方々、また基礎疾患をお持

ちの方々、その利用の自粛を呼びかけたい、そうしたご要請がありました。私からは東京都の対応として理解で

きる、と私からお話をいたしました。」 

ナレ「庁舎に戻った小池都知事は。」 

小池百合子「GoTo トラベルに関して国と都の方で特に重症者の増大をいかに抑えるかという観点から合意を致

しました。重症化のリスクが高い、高齢者で 65 歳以上の方、そして糖尿病、心血管の病気など基礎疾患のお持

ちの方、に対しまして、まぁ一定の期間、利用の停止、あるいは利用の自粛の呼びかけを行っていただくように、
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要請を致しました。」 

ナレ「小池都知事は東京発着の旅行について 65 歳以上の高齢者や基礎疾患を抱える人の利用自粛を呼びかけま

した。これまで GoTo トラベルの除外対象について自治体が判断するべきとの立場の国に対し、小池都知事は国

が判断するべきと主張、認識が分かれていました。小池都知事は国に対し停止を求めたと言いますが。」 

小池百合子「私どもはの方は『停止』ということで要請をしたところでもあります、色々考えてその中で『自粛』

という結論を」" 

"ナレ「街の人の反応は。」 

街の声 A「実際に効力があるないようなのかって言われるとちょっとわからない部分がありますし、もう少し具

体的な内容があるともっと良いな、と。」 

街の声 B「まぁそもそもこういうタイミングで GoTo トラベルを継続していることについてちょっと疑問に感じ

ています。」" 

"ナレ「一方で利用自粛を高齢者や基礎疾患を持つ人に限定することについて西村経済再生担当大臣は懸念を示し

ました。」 

西村康稔（経済再生相）「利用の停止派ですね、これお一人お一人この基礎疾患があるかないかという確認が相

当難しいんじゃないかと想いますけれども、いずれにしても内容をしっかり受け止めて対応を考えていきたいと

いうふうに思います、特に実務的なシステム上の話も含めて観光庁でしっかり詰めてもらいたいと思っていま

す。」" 

"ナレ「GoTo トラベルに関して方向性を示した小池都知事ですが、今日もう一つ注目される場面がありました。」 

司会「GoTo キャンペーン」 

ナレ「今年の世相を表すユーキャン、真真吾流行語トップテンが発表されました。年間大賞に選ばれたのは」 

司会「三密」 

ナレ「三密の知名度を上げた一人として小池都知事がリモートで授賞式に参加しました。」 

司会「おめでとうございます。」 

小池百合子（東京都知事）「ありがとうございます、国民の皆さんの中でこの言葉強く印象付けられたというこ

と受け止めております。」 

ナレ「トップ 10 のうち、新型コロナウィルスに関連したものが五つも選ばれ今年を象徴する結果となりました。

今日から 12 月、新型コロナの感染が収まらないまま年をまたぐことになりそうです、千葉県の成田山新勝寺で

進められているのは初詣で参拝客を迎える大注連縄づくりです、三ヶ日の参拝者数は例年 300 万人が訪れるとい

ますが。」 

松岡照英（成田山新勝寺）「コロナ禍だからこそお寺として門を閉めるということはしないで、やはり皆さんの

祈りの場としてご参拝いただくというのは思っております。」 

ナレ「参拝客には三密を避けた分散参拝を呼びかけております。」" 

松岡照英「正月期間を 1 日から 28 日までということで正月の期間を設けておりますので、その中で分散してお

参りしていただければ混雑を避けてお参りということになろうかと思います。」 

"村瀬健介（報告）「今日 12 月 1 日は映画の日です、映画館ではこれまで食事を提供するには定員の半分しかお

客さんを入れられなかったんですが、今日からは満席でも食事を提供することができるようにナリました。」 
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ナレ「映画鑑賞中、ポップコーンなどを食べる時以外はマスク着用などを条件に満席での飲食が可能になります

が、東京池袋にあるこちらの映画館では今日以降でも引き続き場内での食事を禁止すると言います。」 

花俟良王（新文芸坐マネージャー）「当館は名画座という 2 本立てを原則としている、毎週土曜日には夜通しの

オールナイト上映というのもやっているんですね、お客様の大概時間がシネコンに比べてかなり長くなりますの

で、当館はまだ全席は解放ですけれども。お食事は NG ということで引き続きやらせて頂きます。」 

ナレ「飲みものは鑑賞中も可能ですが、食事につてはロビーや映画館の外で取るようお願いをしています、今日、

東京都の新規感染者数は火曜日として過去最多となる 372 人、重症者は昨日から 8 人減り 62 人となりました。」

" 

"村瀬健介（報告）「12 月に入りまして、本来ですと忘年会シーズンですが、こちら新橋の飲み屋街ですが、いつ

もより人が少ないような感じがします。」 

ナレ「東京都は今月 17 日まで酒を提供する飲食店やカラオケ店に対し午後 10 時までの時短営業の陽性を行って

います。都の要請に従うという焼き鳥店からは諦めの声が聞かれます。」 

山科昌彦（山しな店主）「お店の中でね、クラスターとか出てしまうとお客さんにもすごい迷惑がかかってしま

うというのもあるんで、そう考えるとやはり売上的にはキツイんですけれども、やっぱり妖精に応じて。」 

来店客 A「これからって時に 10 時で終わりってなるとなんか明日からの活力もまたちょっと半減しちゃうかな

と思いますけれども、まぁ今年は仕方ないかなと思いますね。」" 

"ナレ「西村経済再生担当大臣と経済 3 団体のリモート会合の席上で日本商工会議所の三村会頭は。」 

三村明夫（日本商工会議所回答）「飲食サービス業から予約キャンセルが急増し、法人需要がなくなり新規予約

が入らない年末年始の売上が見込めず、年を越せない、との悲鳴が上がっています、」" 

ナレ「こうした中、新型コロナウィルスによる全国の重症者数は昨日から 21 人増えて 423 人となり 9 日連続で

最多を更新、また、全国の死者数も 41 人と過去最多となります。忙しくなる師走、師走の師は看護師の師なの

かもしれません。今日、東京都同じく火曜日として過去最多となる 318 人の感染者が確認された大阪府、重症患

者専用の大阪コロナ重症センターが昨日完成しました。30 の病床全てに人工呼吸器が配備されていますが、必要

な看護師、およそ 130 人の内 80 人ほどの目処がついていません。」 

"吉村洋文（大阪府知事）「12 月中旬に施設の運用するという意味での物理的に運用が可能になるので、そこに合

わせて看護師さん、ひとりでも多く確保したい、ついては国にも協力をお願いしたい。」 

ナレ「大阪市立総合医療センターではガンなどを患う 15 歳から 30 代半ばまでの専用病棟を 12 月上旬に一時的

に休止することがわかりました。院内のコロナ対応に当たる看護師を増やすためです、センターによると既に婦

人科や整形外科の病棟などを急死、今回の休止に伴っておよそ 20 人の看護師がコロナ患者の対応に当たるとい

うことです。」" 

"ナレ「今日、日本医師会の中川会長は菅総理と昼食を取りながら重症者対策の重要性を訴えました。」 

中川俊郎（日本医師会会長）「医療提供体制が逼迫しているということを話しました。これからは重症者が増え

てくるので、重症者対策が本当に重要だということをおお話しましたので、あの、よくわかっていただいたとい

うふうに思っています。」 

ナレ「政府の対応が注目されます。」" 

 VTR を受けてスタジオでは以下に朱記したようなやり取りが繰り広げられた。 



NEWS23週刊報告 詳細版 

放送法遵守を求める視聴者の会 

13/41 

"小川彩佳「医療がギリギリという中で菅総理と小池都知事が今日、一つの合意に達したわけですけれども、これ、

果たして医療現場の声に答えているものになっているんでしょうか、村瀬さん」 

村瀬健介「はい、今日の会談で GoTo トラベルでの東京の扱いについて 65 歳以上の高齢者、そして糖尿病など

の基礎疾患のある人については利用の自粛を呼びかけることで合意しました。会談後、菅総理は『自粛を呼びか

けたいという要請があり、私からは都の対応として理解できると話した』と述べました、しかし一方で小池都知

事は『私ども』つまり『都としては停止で要請した。いろいろ考えて自粛という結論になった』と話しまして、

この二人の間で温度差があることを感じさせる状況になっているんです。」 

小川彩佳「菅総理は自粛を呼びかけたいという要請があったと、小池都知事はいや、停止という要請をしたんだ、

となんだか発信がちぐはぐですよね。」 

星浩「そうですね、小池さんの方からすればやっぱり感染をできるだけ抑えたいということで、強い措置、停止

を求めたんでしょうが、菅笠音の方からすると観光への影響をできるだけ小さくしたいということで自粛という

ことになったわけですが、結果としてはその足並みの乱れが露呈してしまったということになったということで

すよね。」" 

"小川彩佳「そして自粛のその期間についても足並みの乱れというのが見えてきているんですね、村瀬さん」 

村瀬健介「はい、そうなんです、いつから始まりいつ終わるかなんですけれども終了時期については小池都知事、

都の判断として時短要請が終わる同じ 17 日に終わるとしているんですけれどもいつから始まるかについてはあ

くまでも国が最終的に判断するものだとしているのです。」 

小川彩佳「そもそも自粛の呼びかけにとどまった今回の合意ですけれども、これ、どれだけ効果があるのでしょ

うか。」 

星浩「そうですね、国交省が自粛措置でも旅行業者はやっぱり比較的事実上抑え込むのでね、予約を効果はある

んだと言っているんですけれども、自粛自体わかりにくいですよね、キャンセル含めてどうするのか窓口は混乱

する可能性はありますし、この曖昧な合意というのが結果としてその旅行業者とか利用者にしわよせになってい

るという形ですよね。」 

小川彩佳「そして勝負の三週間のわけですけれども年末に向けて感染拡大これで抑える対策として十分なのか不

安を覚えてしまうのですが。」 

星浩「そうですね 17 日までなんですけれども、ここで効果が出ないと年末により強い措置が必要になると、場

合によっては緊急事態宣言ということになりますので、まぁ本当にこう天にも願うつもりでやっているんです

が、実際の所色々聞いてみますと効果の程はよくわからない、手探り、綱渡りということだと思いますね。」" 

このトピックについて当てられた時間は 846 秒だった。 

 今日の放送ではスタジオにゲストを招いてのやり取りはなかった。このトピックについてはどういう人物をゲ

ストとして招くのかという傾向まで含めて今後も注視するべきと考える。 

 

 

・ドコモの値下げ：結論→特に問題なし 

田村キャスターの「NTT ドコモが主力ブランドでの携帯料金の値下げを検討していることがわかりました。他

の大手二社もこれまでに安いプランでの値下げを発表していましたが、値下げを促していた武田総務大臣が意味
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がないと憤りを顕にしていたんです、一体なぜなんでしょうか。」とのコメントを受けて以下に朱記したような

VTR が取り上げられていた。 

"記者「月額どれくらいかかっている」 

ドコモ利用者 A（40 代）「1 万円弱ですね。」 

AU 利用者 B（30 代）「高いですね、5000 円くらいにしてほしいです。」 

AU 利用者 C（30 代）「安ければもうちょっと他に回せるのになって思うことは日々ありますよね。」 

ナレ「世界でも高いと言われる日本の携帯料金ですが本格的な値下げへの期待が高まりそうです。NTT ドコモが

料金の値下げを検討していることが明らかになりました。現在月額 7150 円で提供しているプランを使用したデ

ータ量に応じて課金する形に変える方向です。安ければ安いほどいいと思いつつも乗り換えにはなかなか踏み切

れない人も多いようです。」 

ソフトバンク利用者 D（30 代）「変えようかなと思っていた時期もありましたけれど、めんどくさいなと思って

そのまま使い続けている。」 

ソフトバンク利用者 E（30 代）「三大キャリアで下がってくれたらやっぱり一番ベストかな、っていう。」 

ナレ「料金の値下げを巡っては政府の値下げ要請に答える形で一ヶ月ほど前に KDDI とソフトバンクが新たな料

金プランを発表してましたが、元々割安の第二のブランドでデータ量が大きいプランを 4000 円前後で導入する

というもので多くの人が利用する主力ブランドの料金はそのまま維持されます。値下げとは程遠いイメージに武

田総務大臣は。」" 

武田良太（総務相）「羊頭狗肉っていうことが適切かどうか分かりませんけども、あまりにも不親切ではないか

と。料金が下がったという実感がわかない、なんの意味もないんですね。」 

ナレ「圧力が一段と強まる中での今回の方針、主力ブランドに踏み切るのは大手としてはドコモが初めてとなり

ます、また、ドコモは価格の安い第二のブランドを作ることも検討しています。専門家は。」 

石川温（IT ジャーナリスト）「今回ばかりはだいぶんあきらめムードといいますか、本当に言われるようにやる

しかないのかなというところで、まぁかなり追い詰められた状態なのか、KDDI やソフトバンクは早いタイミン

グで対抗のプランを出してくるというのが予想されます。」" 

"ナレ「ただ、大手三社に対抗する形で参入した楽天や格安スマホとの競争が歪められる恐れがあると言います。」 

石川温「市場がまぁ、そういったユーザーがどんどんどんどん大手三社に流れる可能性がこれから出てくるので、

将来的に見ると三社寡占になってくるのかな、第四の楽天ですとかそういった格安スマホのユーザーがどんどん

減ってしまって、逆に三社のユーザーが増えていくという状況になりかねない。」" 

 このトピックについて当てられた時間は 214 秒で放送法上は特に問題は見られなかった。 

 

・北朝鮮情勢：結論→特に問題なし 

村瀬キャスターの「続いてはこちら去年 11 月には 47 だったものが今年 11 月にはわずか 2 に、これは北朝鮮

のものと見られる船が日本の海岸に漂流漂着した件数です、この一年で激減した背景には極端にも思える北朝鮮

の新型コロナ対策があるようです。」とのコメントを受けて以下に朱記したような VTR が取り上げられていた。 

"ナレ「これは日本の排他的経済水域内にある大和堆周辺で違法操業を行う北朝鮮の船を捉えた映像、中にはひっ

くり返った木造船の姿も、日本海側では例年秋から冬にかけてこうした北朝鮮からと見られる木造船が相次いで
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漂着、遺体が見つかるケースもあります。」 

地元の人 A「これまでに船は 7 つ 8 つは来ているしそこですぐ近くで 3 体くらあったから。」 

ナレ「しかし、今年は。」 

地元の人 B「今年は本当に、一つも、一隻も来ないから。」 

ナレ「実は先月全国で北朝鮮のものと見られる船が漂流漂着した件数はわずか 2 件、去年の同じ月の 47 件から

激減していたのです。その背景に何が。」" 

朝鮮中央通信「新型コロナウィルスに感染したものが海流を通じて漂流しながら伝染病を伝播しうる」 

（CM) 

"ナレ「先週水曜日の朝鮮中央テレビ」 

朝鮮中央テレビ「全ての公民は外出時と公共の場所でのマスク着用を徹底的に義務化し、流水で 20 秒以上の手

洗いと消毒回数を増やすことなどを自発的に守らねばならない。」 

ナレ「これまで新型コロナの感染者はひとりもいないといする北朝鮮、国民に感染防止対策を強く呼びかけてい

ます。また今年 3 月には。」 

朝鮮中央通信「新型コロナウィルスに感染したものが海流を通じて漂流しながら伝播しうる。」 

ナレ「科学的根拠は不明ですが海が新型コロナウィルスで汚染される可能性に言及したのです、北朝鮮に拉致さ

れた可能性のある失踪者について長年調査を続けている荒木和博さん。過剰にも見える北朝鮮の新型コロナ対策

が日本に漂着する木造船の激減に関係しているのではと指摘しています。」 

荒木和博（特定失踪者問題研究会代表）「海がコロナで汚染されるのを怖がって、っていうことがあった、だか

らほとんど迷信というレベルの話ですけれども、上の方がやっぱりものすごい恐怖感を持って絶対に出るなとい

うふうに言ってるとしかちょっと思えない。」 

ナレ「韓国の情報機関、国家情報院も先月、『北朝鮮が海水がコロナで汚染されていることを憂慮し、漁業や塩

の精算まで中止させた』との情報があると報告しています。専門家は北朝鮮のほぼすべての港が現在機能しなく

なっている状態だと指摘します。」" 

宮本悟（聖学院大学政治経済学部教授）「11 月、10 月になってむしろ北朝鮮の新型コロナ対策というのは厳しく

なっているのでおそらくその煽りを受けて貿易量が減っている可能性は高いと思います。」 

ナレ「命綱とされる中国との貿易の総額も大幅に減っている北朝鮮、金正恩党委員長は今後、どういった舵を取

るのでしょうか。」 

 VTR を受けてスタジオでは以下に朱記したようなやり取りが繰り広げられた。 

"小川彩佳「コロナの影響で北朝鮮、いっそう苦しいという状況の中で金正恩党委員長どのように動くんでんしょ

うか。」 

星浩「そうですね、久しぶりに朝鮮半島のニュースですけれども北朝鮮、今三重苦案ですね、そうした中で北朝

鮮半島情勢は変化の兆しが出ているので、韓国が北に対する支援を含めて対話に動き出しているんですね、まぁ

ムン・ジェイン大統領、任期があと 1 年半ですので成果を残したいということですね、それからアメリカでバイ

デン政権ができて日本と韓国仲良くしてくれよ、ということを言ってくると見られまして、菅さんからすると、

もうそれは見越してですね、韓国との関係改善に実は水面下で動いているんですね、菅さんからすると韓国を通

じて金正恩党委員長と直接対話を狙おうということでして、来年はですね、朝鮮半島に動きが出てくる、そうい
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う年になると思いますね、はい。」" 

 このトピックについて当てられた時間は 450 秒で放送法上は特に問題は見られなかった。 

 

・イランの科学者が暗殺される：結論→特に問題なし 

 小川キャスターの「そして今、バイデン政権の誕生が背景にという話がありましたけれども、続いてお伝えす

るニュースもアメリカの政権交代が影響かというニュースです、核開発の父と呼ばれたイランの科学者が暗殺さ

れました。この暗殺、トランプ政権のうちに実行されたのでは、という見方も出てきているんです。」とのコメ

ントを受けて、以下に朱記したような VTR が取り上げられていた。 

"ナレ「3 日前、イランの首都、テヘランで行われた抗議活動。」 

抗議デモ「アメリカに死を、妥協も降伏もしない、アメリカと戦おう、イスラエルに死を。」 

ナレ「参加者は長年イランと敵対してきたイスラエルとアメリカの国旗を燃やし始めました。抗議のきっかけは

ある科学者が暗殺されたことです。殺害されたのはイランの核兵器開発でも中心的役割を果たしてきたと見られ

るモフセン・ファクリザデ氏、イランと敵対する欧米の情報機関などからは核開発の父と呼ばれています。」、 

田中浩一郎（慶応大学教授）「彼がいなくなるということはイランが核兵器を仮に開発するのであれば、障害に

直面することになるだろう、そういう意図を込めての殺害だと思われます。」" 

"ナレ「ロウハニ大統領は報復を明言。」 

ロウハニ大統領「適切なタイミングで報復を行うだろう。」 

ナレ「ファクリザデ氏が暗殺されたのは先月 27 日のこと、血痕が確認できる生々しい現場、さらに様々な残骸

が散らばっていることが見て取れます。イラン国営放送は現場で押収された武器の残骸からイスラエル企業のロ

ゴを確認したと報じました。また、ザリフ外相は」 

ザリフ外相「イスラエルによる関与が極めて濃厚だ。」 

ナレ「事件の背景にはイランとイスラエル、アメリカの対立の構図があると見られます、1979 年のイラン革命

以降、イランはイスラエルの存在を認めていません、一方、イスラエルはそのイランを脅威とみなし、核開発を

警戒してきました。2 年前、イスラエルのネタニヤフ首相は暗殺されたファクリザデ氏を名指しで批判。」 

ネタニヤフ首相（2018 年 4 月）「イランの核開発計画はファクリザデ博士が主導しているこの名前を覚えておけ。

ファクリザデだ。」 

ナレ「時を同じくしてアメリカのトランプ大統領も。」 

トランプ大統領（2018 年 5 月）「現在の各合意の腐りきった構造ではイランの核兵器を阻止できない。」 

ナレ「イランとの核合意から一方的に離脱を宣言し、イスラエルよりの姿勢を鮮明にしてきました。慶応大学の

田中教授は仮にイスラエルの犯行だとすれば、アメリカ側に事前に説明していた可能性が高いと見ています。」 

記者「トランプ大統領も容認した上で行われた可能性が。」 

田中浩一郎「むしろトランプ政権のうちでないと、トランプ政権のある間でないとアメリカの同意を得ることは

出来ないだろうという思惑もあって、この 11 月のですね末に狙ったとも考えられます。」 

ナレ「イスラエル寄りの立場を鮮明にしてきたトランプ氏、一方、バイデン氏はイランとの核合意の復帰を公約

にし、イランと対話に応じる姿勢を見せています。今回の暗殺はアメリカの政権移行期を狙った可能性もあるの

です、バイデン氏にとっては新たな火種を抱えることになります。」 
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田中浩一郎「アメリカも加担しているとか、あるいは容認しているということであれば、イランにとって見れば

アメリカと改めて核合意の延長などに関しての交渉をすることは断じて出来ないという態度の硬直化をもたら

します、これはバイデン政権にとっては非常に難しい状況が端から生じるということですね。」" 

 このトピックについて当てられた時間は 292 秒で放送法上は特に問題は見られなかった。 

 

・Twitter をめぐる米豪対立：結論→特に問題なし 

田村キャスターの「中国政府の報道官がオーストラリアの兵士が子供を殺害しようとしている画像を投稿しま

した。オーストラリアがフェイクだと謝罪を要求したのに対し中国政府は削除の意思はない、と拒否です。」と

のコメントを受けて、以下に朱記したような VTR が取り上げられていた。 

"ナレ「中国外務省の趙立堅報道官は 30 日、自らの Twitter に『オーストラリア兵によるアフガニスタンの市民

らの殺害に衝撃を受けた』と投稿、それとともに兵士が子供の喉元に刃物を突きつけ殺害しようとしている画像

を載せました。これに対しオーストラリアのモリソン首相は画層はフェイクだとして中国政府に画像の削除と謝

罪を要求しました。」 

華春瑩（中国外務省報道官）「オーストラリア政府は恥を知るべきだ、国際社会に説明すべきだ。しかも永遠に k

のような恐ろしい過ちを二度と犯さないように厳粛に約束すべきだ。」 

ナレ「一方中国外務省の華春瑩報道官はこう述べた上で画像の削除についてオーストラリア政府と Twitter 社の

間の問題だとして中国政府に削除の意思はないことを明らかにしました。オーストラリア軍は先月アフガニスタ

ンに派遣していた兵士が 2005 年から 16 年にかけて、少なくとも 39 人の民間人や捕虜を殺害したとする調査結

果を発表していました。」" 

 このトピックについて当てられた時間は 102 秒で放送法上は特に問題は見られなかった。 

 

・中国の輸出管理法：結論→特に問題なし 

 中国の輸出管理法について以下に朱記したような VTR が取り上げられていた。 

"ナレ「中国国営の新華社通信によりますと国家の安全を脅かすとみなした企業をリストにして輸出を禁止し制限

する中国の輸出管理法が今日、施行されました。対象には製品だけではなく技術の情報やデータも含まれるとい

うことです。また、アメリカ側による中国の通信機器大手ファーウェイなどに対する禁輸措置を念頭にいかなる

国や地域でも輸出規制を濫用して中国の安全と利益を損なう場合、同等の措置をとることができる、と主張して

いて、アメリカ側を牽制する狙いがあると見られています、しかしこれまでに運用までの詳細が公表されていな

い上、中国製の素材を日本で加工し輸出する場合も規制の対象になる可能性があるので日本企業への影響も懸念

されています。」 

梶山弘志（経済産業相）「日本企業の経済活動に影響を与える可能性を含めて高い関心を持っているところであ

ります。」 

ナレ「梶山経済産業大臣はどういった品目が対象か明らかになっていない、として、異変があれば企業を支援す

る考えも示しています。」" 

 このトピックについて当てられた時間は 94 秒で放送法上は特に問題は見られなかった。 
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最高裁判例の見地からの「印象操作」に関する所見および該当トピックの報道内容要旨 

 特に問題なし 

検証者所感 

・新型コロナ 

 これまでは頻繁に医療関係者を中心にゲストをスタジオに招いていたが先週と今週にかけてゲストを招かな

い日が増えている。先週から山本キャスターがお休みに入り、昨日山本キャスターの新型コロナ陽性が判明した

ということもゲストを招かないようになったことと関係しているのだろうか。 

 それとも、これまでゲストで来ていた医療関係者の方々がいよいよもっと本当に忙しくなりスタジオに出演す

るような余力がなくなってしまったということなのだろうか。 
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テレビ局：TBS 番組名：NEWS23 放送日：2020 年 12 月 2 日 

出演者：星浩、小川彩佳、村瀬健介、山本恵里伽、石井大裕 

     

検証テーマ：コロナと GoTo、コロナと治療薬、コロナ禍での AI 導入 

周庭さんに実刑判決、吉川元農水省に現金授受の問題、アメリカ大統領選挙 

報道トピック一覧 

・コロナと GoTo 

・コロナと治療薬 

・コロナ禍での AI 導入 

・周庭さんに実刑判決 

・「ゴーストオブツシマ」が大ヒット 

・吉川元農水相に現金授受の問題 

・ルーマニアに謎の柱 

・アメリカ大統領選挙 

・コロナ入院者が感染を隠して温泉へいったことで逮捕 

・スポーツ報道 

・報知映画賞の受賞作品 

・天気予報 

 

放送法第 4 条の見地からの検討・検証および該当トピックの報道内容要旨 

・コロナと GoTo：結論→他の放送日との併せての評価が必要 

小川キャスターの「今日も新型コロナウィルスのニュースからお伝え致します。今日新たに確認された新規感

染者は全国で 2419 人となりました。東京では再び 500 人台ということになりまして、水曜日ということでは過

去最多です。こうした中、東京都の小池知事は GoTo トラベルについて高齢の方と基礎疾患のある方に利用を控

えるよう呼びかけましたが、現場では早速混乱の声が上がっているようです。」とのコメントを受けて、以下に

朱記したような VTR が取り上げられた。 

"ナレ「午後 9 時前、記者団の取材に応じた東京都の小池知事、」 

小池百合子（東京都知事）「皆さんに笑顔で年末年始を迎えていただくためにも手段を尽くして対策を進めてま

いります。」 

ナレ「GoTo トラベルの東京発着の旅行について 65 歳以上の高齢者と糖尿病など基礎疾患のある人に自粛を呼び

かけました、期間は飲食店への時短陽性と合わせて今月 17 日までです、昨夜、菅総理と会談し、GoTo トラベル

の一時停止、または自粛を求めた小池知事、協議の結果、自粛の呼びかけになりました。」" 

"記者「知事ご自身は停止という方が良かったのでは。」 

小池百合子「あの、すみません、その停止か自粛かというそういうそこの齟齬、言葉の問題を超えてですね、こ

こは皆さんにご協力いただきたいんです、そこばかりにあまり焦点を当てると、メッセージは早くこの観戦を短

期に集中して止めていきましょうということで国と都は連携しているわけですから、そこの部分をですね、ぜひ
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国民、都民の皆さんにお伝えいただきたい。」 

ナレ「停止ではなく自粛、利用者に判断を委ねた形ですが、街の人はどのように捉えているのでしょうか。」 

街の声 A（77 歳女性）「私自身が高齢者だからやっぱり守るべきだと思う。」 

街の声 B(23 歳会社員男性)「感染拡大を抑えるという目的に対してはあまり効力がないのかな、と。」 

街の声 C（23 歳大学生女性）「自粛してほしいというちょっと柔らかい表現になったと思うんですけど、国から

禁止ってされたほうがたぶん人の動きは減るので、そこは思い切ってやってしまっても良かったのかな、と。」" 

"ナレ「今日、新たに 500 人の感染を発表した東京都、水曜日としては過去最多です、また 65 歳以上の高齢者は

88 人でした。65 歳以上の人や基礎疾患のある人に利用の自粛を求めるだけの見直しの効果については疑問の声

も上がっています、さらに観光業界では困惑も広がっていました。」 

村瀬健介（報告）「東京の観光地浅草にあるこちらのホテルですが、これまで GoTo トラベルの恩恵を受けてきた

だけに突然の見直しに戸惑いを隠せません。」 

ナレ「東京浅草にあるこちらのホテル、新型コロナによって部屋の稼働率が去年の三割まで落ちましたが GoTo

トラベルキャンペーンによって 9 割近くまで回復したところでした。」 

池田誠（浅草ビューホテル支配人）「お断りは出来ませんので、まぁ次お越しのお客様にもご迷惑をかけないよ

うに感染症対策を万全にしているところです。」 

村瀬健介「自粛の呼びかけっていう任意の自主的に判断してくださいみたいな状態だと対応も困るんじゃないか

なという気もするんですけれども、そのあたりはどうなんですか。」 

池田誠「やはりまぁホテルとしては対応は変わらないんですけれども、やはり世の中のお客様の動きが鈍化する

ことは懸念しています。」" 

"ナレ「13 都道府県にチェーン展開しているホテルの経営者が自粛が要請以上に広がることを懸念しています。」 

三浦孝司（ホテルテトラ社長）「日本人って自粛ってされるとなんか本当に自粛みんなするんですね、東京以外

の 65 歳以上の人も自粛という感じで、まぁ旅行業界にとってはキャンセルとかお客さんが減るというふうな流

れになっていくのを心配しています。今回のその 12 月 17 日までの自粛要請でコロナが収まってくれたらいいア

ンチ嘔気がしています。」 

ナレ「困惑は旅行代理店にも。」 

荒井幹夫（江南トラベル社長）「コロナの影響でやっぱりキャンセル」 

ナレ「東京江戸川区にある旅行代理店です、」 

荒井幹夫「新たにこれを出さなければいけない」 

ナレ「客への健康チェックシートにある項目を追加しようとしていました。」 

荒井幹夫「健康チェックシートに基礎疾患の有無を入れようかなと思って、糖尿病、心臓疾患、あんまり聞けな

い部分ですよね、本当はね。」 

ナレ「都の GoTo トラベル見直しによって自粛を求められるのは 65 歳以上の人、そして基礎疾患のある人です。

しかし他人に持病がありますか、と聞くのはそう簡単ではありません。」 

荒井幹夫「心臓疾患ですよ、肺疾患ですよペースメーカー入れていますよ、とのはあんまり個人の方から、向こ

うのお客様の方から言わないですよ。難しいところですよね、だからね。」 

ナレ「しかし、たとえ客が基礎疾患があると答えても、要請が自粛でとどまっている以上、旅行に行くか行かな
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いかを決めるのは結局、利用客です。また、65 歳以上の高齢者や基礎疾患がある人は今月 17 日までに出発する

旅行ならば、無料でキャンセルできるということですが、観光業界では困惑の声が上がっています。」" 

 VTR を受けてスタジオでは以下に朱記したようなやり取りが繰り広げられた。 

"小川彩佳「さて、ここで速報です、政府の観光支援策、振興策 GoTo トラベルについて政府が機関を延長する方

針を固めたことがわかりました、GoTo トラベルは来年 1 月末までの旅行が対象ですが政府関係者によりますと

来週取りまとめる追加の経済対策に期間の延長を盛り込む方針を固めたということです。延長の幅については来

年のゴールデンウィーク明けまでを想定しているとのことですが、段階的に延長する感度具体的な検討が進めら

れています。星さん、これは」 

星浩「まぁその、私の聞いた情報では現在 35％の補助率になっているんですけれども、これを段階的に 20%に

下げていくことが検討されているんですね、はい。」 

小川彩佳「はい、延長が決められたということです、そしていま出されている GoTo トラベルの一部自粛の要請

に伴っては早速混乱が見られるようですね、田村さん。」 

田村真子「はい今日の東京都の重症者数ですが 59 人となり、そのうちおよそ 9 割が 60 代以上でした、一方で新

規感染者数は 500 人、そのうち 8 割は 65 歳未満ということです、」 

小川彩佳「小池都知事は重症者の増加を抑えるための措置として 65 歳以上の方への自粛を呼びかけていますけ

れども、感染の拡大を防止するという観点では 65 歳以下の方への対策がむしろ必要になってきますよね。」 

田村真子「はい、そういった点について感染症が専門の松本教授は『高齢者や基礎疾患のある人はそもそも旅行

などの移動を控えているため、今回あまり効果は期待できない、逆に 65 歳未満の人たちには旅行に行ってもい

いという誤ったメッセージを与える可能性がある』と指摘しています。一方でこちら、GoTo トラベルの利用状

況について観光庁の担当者は『65 歳以上の利用者数は把握していないとしています。」 

小川彩佳「うーん、今回の措置もそしたら 65 歳以上の方がどれくらい利用しているのかという具体的なデータ

に基づいたものではないということになってしまいますね。」 

田村真子「はい、そうですね、『政府の分科会の尾身会長は 20 代から 40 代を中心に感染しても無症状、軽症が

多く高齢者施設などに観戦が波及して重症者・死亡者が発生していることはデータが示している通り』としてい

ます。」 

小川彩佳「高齢の方を守るためにも若い世代への発信が必要になってくるというわけですけれども、それも政策

に落とし込まれていない、星さん、こうした専門家の方々の危機感が星さん、政策決定に反映されていないよう

に感じるのですが。」" 

星浩「そうですね、専門家に聞けば GoTo の停止という意見が出てくる可能性が高いということで政治的にバタ

バタと決めたというのが実態だと思うのですけれどもやはりこの自粛措置でどのくらいの効果が出るのか、それ

からどういう経済的なロスがあるのかという科学的なデータに基づいてね、政策っていうのは決めるべきだと思

います、そういう原点にね、帰る必要があると思いますね。」 

 このトピックについて当てられた時間は 582 秒だった。今回はスタジオにゲストを招いてということはなかっ

たが、このトピックについては他の放送日にどういうゲストを招くのかも含めて今後も注視が必要と考える。 

 

・コロナと治療薬：結論→特に問題なし 
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村瀬健介「それでは新型コロナの治療薬についてです、これまでアビガンなどいくつもの候補について国内外

で有効性の確認などが進められていますが、実は日本で重症化を防ぐかもしれない特殊なタンパク質が開発され

ました。」とのコメントを受けて以下に朱記したような VTR が取り上げられた。 

ナレ「点検補修を終えて四ヶ月ぶりにお台場に戻ってきたオリンピックのシンボルマーク、以前は裏側は白でし

たが、両側が五色になりました、ちなみに諸々かかった費用は 1 億円。都内で時短営業が求められている今月 17

日まではライトアップも午後 10 時までの時短です、今日行われた東京オリンピック、パラリンピックの調整会

議。感染予防対策が中間整理として公表されました。対策はワクチンの接種が間に合わない前提で進められてい

ます、海外から来た選手には入国時のウィルス検査に加え 4～5 日間隔で再検査を行うこと、同じく海外からの

観客に対してスマートフォンのアプリなどで行動や健康状況を把握することとし、来年春までに具体的な措置を

決めるとしました。こうした中、イギリスではファイザーなどが共同開発した新型コロナのワクチンが承認され

ました、これで来週からの摂取が可能になりました。このワクチンは有効性が 95%で日本でも来年前半に 6000

万人分の供給を受ける事になっています。そして日本国内ではワクチン接種に向けた準備が着実に進んでいま

す。」 

"議長「本案は全会一致をもって可決されました。」 

ナレ「今日、参議院本会議では予防接種法の改正案が成立、これでワクチンの接種にかかる費用は全額国が負担

することになり、健康被害が生じた場合の企業の損害賠償は国が肩代わりできるようになりました。" 

"ワクチンと並んで、その開発が期待されているのが治療薬です、実は日本でコロナに感染しても重症化を防ぐ治

療薬につながる可能性がある特殊なタンパク質が開発されました。」 

星野温（京都府立医科大学助教）「世界中で問題となっている COVID19 に終止符を打つことが期待されると考

えております。」 

ナレ「京都府立医科大学と大阪大学の研究チームが開発に成功したそのタンパク質、一番の特徴が。」 

星野温「ウィルスに非常に強くくっつくタンパク質を開発した。」 

ナレ「一体、どのように重症化を防ぐのでしょうか、細胞の表面にある受容体にウィルスの表面にあるスパイク

と呼ばれるトゲトゲがくっつくとウィルスが細胞に侵入、数が増え重症化に繋がります、今回開発されたタンパ

ク質はこの受容体にそっくりな形をしています、そのため、ウィルスが細胞に侵入する前にトゲトゲにくっつき、

感染、重症化を防ぐのです。ちなみにくっつく力は受容体の 100 倍以上、ほとんどのウィルスは細胞よりこのタ

ンパク質にくっついてしまうのです、さらにもう 1 つの強みはウィルが変異しても効果が薄れないことだと言い

ます、このため、一度開発できれば長く使える可能性があります。」 

星野温「ハイリスクと呼ばれる人たち、そういう人たちが最初かかった時にすぐに投与をして重症になることを

防ぐ、そういう使い方ができればいのかなと考えています。」 

ナレ「研究チームは来年度にも人への臨床試験を始め、1 日でも早い実用化を目指すとしています。」" 

 VTR を受けてスタジオでは以下に朱記したような VTR が取り上げられた。 

"小川彩佳「安全性の確認には勿論時間はかかりますけれども重症化をなんとか防ぎたいというなか、期待が高ま

りますね、一方で感染を未然に防ぐワクチンの開発これも村瀬さん、進んできているようですね。」 

村瀬健介「そうなんです、今、日本がですね、確保しているのがこちらの 3 つのワクチンなんですけれども、フ

ァイザー社、それにモデルナ社は既にアメリカなどで承認申請を行っていまして、近く供給が始まる予定なんで
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す。さらにアストラゼネカ社もですね、いま追加の治験を行っているんですけれども、12 月中の供給開始を目指

しています、そしてそれぞれ日本への供給なんですけれども 1 億 2000 万回分、あるいは 5000 万回分と確保さ

れていまして、日本でも承認されますと、来年の早い時期にでもワクチンが届くということになりそうなんで

す。」 

小川彩佳「うーん、来年の早い時期となると結構近い将来という感じがしますね。」 

村瀬健介「そうですね。」 

小川彩佳「ただ、重篤な副反応が今のところ起きていないというところですけれども、副反応は気になるとこと

ですよね。」 

村瀬健介「そうですよね、ワクチンに関してもう 1 つ気になるのはその効果がどれくらい持続するかということ

なんですけれども、その点について可能性を示す研究結果が横浜市立大学などの研究グループから発表されまし

た、新型コロナに感染して回復した 367 人を調査した結果、そのほぼ全員がですね、感染を防ぐ中和抗体を半年

後も保有していることがわかったということなんです。研究にあたった山中教授は少なくとも半年は再感染リス

クは低いと考えられると、ワクチン開発に一定の期待を持たせる結果だと話しているのです。」 

小川彩佳「コロナとの戦いはずっと先が見えなくて霧がかかったような状態が続いていいますけれども、こうし

た科学的な研究の積み重ねでようやく明るい光が刺してきたな、という実感がありますね。」 

村瀬健介「そうですね。」 

小川彩佳「早くホッとしたいです。」" 

 このトピックについて当てられた時間は 399 秒で放送法上は特に問題は見られなかった。 

 

・コロナ禍での AI 導入：結論→特に問題なし 

田村真子「続いては第三波と言われる中、感染拡大防止と経済活動をどう両立していけば良いのか、飲食店など

では密を避けるために AI も導入され始めています。」 

"ナレ「東京の新宿ゴールデン街で串揚げが人気の店、この日もお客さんたちで賑わっていました。」 

城野葉子（串揚げどんがらがっしゃん店長）「こんな状況なので来てもらえるだけですごく嬉しい。でもぎゅう

ぎゅうになるとどうしようかなっていうのは若干はやっぱりある。」 

ナレ「感染防止対策として導入したのがアメリカで 600 万台売れたというこのカメラ、AI，人工知能で店内の人

数を検知し、その状態がスマートフォンやタブレットにすぐに表示されます、客は店の外から混雑具合を確認で

きるので密を回避できる仕組みです。」 

城野葉子「長引くとは思っています、でも今はやれることをやって、コロナが落ち着いた時にどうスタートでき

るっていうのがたぶん今一番大事なことだと思うので。」" 

"ナレ「密を避ける取り組みはオフィスでも。オフィスの退去に伴うお祓い式が行われていました。こちらのソフ

トウェア開発会社では現在、社員のおよそ 9 割がテレワーク、本社のスペースを半分にすることになったと言い

ます、残る半分のオフィスにはこんなものも導入しました。」 

杉山英里（報告）「CO2 濃度が高くなるとセンサーが反応してランプが赤くつくのです。」 

ナレ「CO2 センサーを活用した三密回避のシステムです。二酸化炭素の濃度が基準値を超えると警告ランプが赤

く点灯、換気を促します。」 
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平野洋一郎（アステリア社長）「すごくフレキシブルに使える場所ということでこの半分ンを新しくスマートオ

フィスとして残すことにしています。」 

ナレ「経済を止めないための新たな取組、今後ますます重要度を増しそうです。」" 

 このトピックについて当てられた時間は 165 秒で放送法上は特に問題は見られなかった。 

 

・周庭さんに実刑判決：結論→特に問題なし 

小川キャスターの「次です、私たちの取材に度々答えてくださった周庭さん、今日、午後、実刑判決が言い渡

されました、その時の様子を膨張していた周庭さんの友人が語ってくれました。」とのコメントを受けて以下に

朱記したような VTR が取り上げられていた。 

"ナレ「人々はバスに駆け寄り、彼らの名を叫び続けました。」 

群衆「周庭！黄之鋒！」 

ナレ「民主活動家の周庭さんがのっているのでしょうか、メッセージボードを掲げる人もいます。」 

群衆「くじけないで、頑張れ！」 

ナレ「周さんらに今日午後、判決を言い渡しました。香港の自由や民主主義の現状を訴えてきた、周さんたち、

しかし去年 6 月の抗議デモで警察本部を講義するようデモ隊を先導した罪などに問われ、先月 23 日に収監され

ました。」 

周庭さん「未来に不安をいだいているが、他にも犠牲を払っている仲間がいるのを忘れないでほしい。彼らはも

っと厳し状況に直面している。」 

ナレ「周さんの友人であり香港でタレント活動をする日本人のりえさん。拘置所にも面会に行き、今回の裁判も

膨張しました。」 

りえさん（周庭さんの友人）「周庭は最初からうつむいて、倒れちゃうんじゃないのかってくらい、肩で息をし

て、横で寄り添っている警察官が声をかけるくらい心配な雰囲気でした。」 

ナレ「そして裁判所が言い渡したのは周さんに禁錮 10 ヶ月、一緒に週間された黄之鋒さんに禁錮 13 ヶ月半の実

刑判決でした。」" 

"りえさん「さいご、量刑がくだされた後はもう泣き崩れる様子で支えながらでないと、法定を跡にできないよう

なそんな漢字でした。彼女自身も実刑は覚悟していなかったと思います、香港においては彼女が今回起訴される

ようなケースでは社会奉仕を命じる判決がほとんどだったので、信じられないというか本当に辛い、」 

ナレ「明日、24 歳の誕生日を迎える周さん、自由の身となって誕生日はみんなと過ごしたいと話していましたが、

その思いはかないませんでした。」" 

 VTR を受けてスタジオでは以下に朱記したようなやり取りが繰り広げられた。 

"小川彩佳「周庭さんには何度か私もお話を伺っておりますけれども、『デモの最前線に立つ恐怖心はないのか』

というふうに伺うと、『勿論恐怖心はある、それも命を落とすのではという恐怖心はある。ただ、戦わなければ

香港は終わりだ、戦い続けなければ、』というふうに力強く、そして淀みなくいつも語ってくださっていたんで

すよね、その周庭さんが判決を聞いた時に泣き崩れたと、尋常ではない絶望感に包まれているのでは、と想像す

るのですが、禁錮 10 ヶ月という、星さん、これはどのように受け止めたらよろしいのでしょうか。」 

星浩「そうですね、民主化を求める言論活動に対して非常に厳しい判決だと思いますし、中国からすると見せし
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めという効果を狙っているんでしょう、まぁ中国にとっては来年の 1 月にバイデン政権がね、発足するんですが、

これ、かなり人権抑圧に対して厳しい対応を取ると見られていまして、それに向けて中国からすると強硬路線を

確立しておこうと、そういう狙いがあると思いますね。国際社会がそれにどう対抗していくか、ということがこ

れから問われてくると思いますね。」" 

 このトピックについて当てられた時間は秒で放送法上は特に問題は見られなかった。 

 

・吉川元農水相に現金授受の問題：結論→特に問題なし 

田村キャスターの「吉川貴盛元農水大臣が違法な現金を受け取ったとされる問題で新証言です。」とのコメン

トを受けて VTR とともにナレーションで「吉川元農水大臣が広島県福山市の鶏卵生産販売会社アキタフーズの

元代表から大臣在任中に三回に渡り合わせて 500 万円を受け取った疑いが持たれています。アキタフーズの元代

表は今朝取材に応じ、現金を渡したと認めた上で、違法だという認識があり、間違った行為だったと述べました。

また、吉川氏については公職選挙法違反の罪に問われている、河井克行元法務大臣から紹介されたとしています、

吉川氏は先週不整脈となったことから急遽入院している、幹事長に全ての党役職を持することお伝えしたとのコ

メントを出しています。」とのことが伝えられた。 

 VTR を受けて以下に朱記したようなやり取りが繰り広げられた。 

"小川彩佳「現在入院中という吉川議員ですけれども農水大臣の時に賄賂を受け取ったということですね。」 

星浩「そうですね、大臣在職中にお金を受け取った疑いがあるということで、これ職務権限の明らかでして収賄

の疑いが極めて濃厚ということですね、最近自民党の閣僚が本来自粛が申し合わせになっているその資金集めパ

ーティを公然と再開しているケースが相次いでいましてね、どうやら政治とカネをめぐる姿勢がルーズになって

いるということもあって、私はどうも長期政権の緩みじゃないかと思いますね。やはりこのへんできちんとその

自民党はタガを締め直す必要があると思いますね。」" 

 このトピックについて当てられた時間は 97 秒で放送法上は特に問題は見られなかった。 

 

・アメリカ大統領選挙：結論→特に問題なし 

 ナレーションによって「アメリカのトランプ大統領が不正があったと主張している大統領選挙についてバー司

法長官が 1 日、選挙結果に影響を与えるような大規模な不正行為は見つかっていない、としてトランプ氏の見解

を否定しました。AP 通信のインタビューに答えたもので、バー司法長官は票を集計する機械が操作されたと主

張があり、調べたが、それを立証するものは何も見つかっていないと強調したということです。敗北を認めない

トランプ氏にとって司法行政のトップで自らを支えてきた腹心からも主張を否定され、更に追い込まれた形で

す。」とのことが伝えられた。このトピックについて当てられた時間は 62 秒で放送法上は特に問題は見られなか

った。 

 

 

最高裁判例の見地からの「印象操作」に関する所見および該当トピックの報道内容要旨 

 特に問題なし 
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検証者所感 

・吉川元農水相に現金授受の問題 

 スタジオでは星キャスターが「最近自民党の閣僚が本来自粛が申し合わせになっているその資金集めパーティ

を公然と再開しているケースが相次いでいましてね、どうやら政治とカネをめぐる姿勢がルーズになっていると

いうこともあって、私はどうも長期政権の緩みじゃないかと思いますね。やはりこのへんできちんとその自民党

はタガを締め直す必要があると思いますね。」とコメントしていたが「長期政権」とはどういうことだろうか。 

 菅政権というのは今年発足したばかりで「長期政権」と言えるようなものではないだろう。他方で自民党政権

という意味では自民党が野党の時期のほうが珍しいわけで、自民党がタガを締め直す必要があるのはそうである

が、他方で野党に政権与党を脅かすほどの迫力がないというのも一因であろう。 
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テレビ局：TBS 番組名：NEWS23 放送日：2020 年 12 月 3 日 

出演者：星浩、小川彩佳、村瀬健介、上村彩子、石井大裕 

     

検証テーマ：コロナ対策、コロナと通常医療、コロナのワクチン、桜を見る会、携帯料金値下げ、韓国民主派重

鎮を収監、東京五輪の追加費用 

報道トピック一覧 

・コロナ対策 

・コロナと通常医療 

・コロナのワクチン 

・韓国の大学入試コロナ対策 

・桜を見る会 

・携帯料金値下げ 

・ドンキ運営会社前社長を逮捕 

・香港民主派重鎮を収監 

・東京五輪の追加費用 

・ハーレーの電動バイク 

・スポーツ報道 

・福岡県天神にサルが現れる 

・天気予報 

 

放送法第 4 条の見地からの検討・検証および該当トピックの報道内容要旨 

・コロナ対策：結論→他の放送日との比較が必要 

 小川キャスターの「今夜はスタジオにゲストをお招きしてます、東京都医師会の尾崎治夫会長にお越しいただ

きました、どうぞよろしくお願い致します。」とのコメントに東京都医師会の尾崎治夫会長が「よろしくお願い

します。」と答え、さらに小川キャスターが「尾崎さんには東京の医療の現状ですとか GoTo キャンペーンについ

てどのようにお考えなのか、そのあたりについてもこのあと伺ってまいります、よろしくお願い致します。さて、

新型コロナウィルスのまず今日の新たな感染者ですけれども、東京で 533 人、大阪で 386 人という高い水準が続

いています。こうした中、大阪府は今夜独自の判断基準である大阪モデルに基づきまして非常事態である赤信号

を初めて点灯させました。」とコメントをし、以下に朱記したような VTR が取り上げられた。 

"ナレ「今夜 8 時、大阪通天閣、」 

（報告）「赤く点灯しました、午後 8 時通天閣が赤くライトアップされています。」 

ナレ「赤く染まった大阪のシンボル、今日、大阪は府独自の三段階の警戒レベルを最も高い赤信号にしました。

これは初めての事態です。」 

高井隆光（通天閣観光社長）「赤は本当につけたくないとは今の今まで思っていますけれども、とうとうこの日

が来たかと本当に落胆の気持ちでいっぱいですね。」 

記者「街のシンボルが赤くなってるの見てどう思いますか」 
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街の声 A「でもね、通天閣が赤くなることはええことやと思いますわ。」 

街の声 B「いらんこと言わんと、ええことないって。」 

街の声 A「いや、通天閣からみんなに発信するっていのはそれは抑制効果としてええことやと思う。」 

街の声 B「あぁ、それはええけど、」" 

"ナレ「大阪の今日の新規感染者は 386 人、11 月以降の第三波で大阪は感染者が急増し、1.6 倍の人口を抱える

東京を上回る日もあります、10 万人あたりの感染者は北海道、東京を上回り、全国で最も高い値です。」 

吉村洋文（大阪府知事）「まさにこの赤信号をつけるべきタイミング医療における非常事態宣言と言えるような、

というような、そういう状況だというふうに思っています。」 

ナレ「重症者は 136 人、赤信号にした理由はその重症者向けの病床が逼迫しているからです、現在の使用率は

66％。目安となる 70％に迫っています。医療現場はギリギリの状況です。大阪市にある中等症患者を受け入れ

ている専用病院。70 歳以上の患者が 7 割を超え、治療だけでなく日常生活の介助も必要となります。」 

看護師 C「お腹張っていますよね、こんなに張っていなかったのに、もうちょっと柔らかかったのに、おしりき

れいにしますよ。」 

ナレ「この病院では 4 月以降、医師 10 人看護職員 22 人が離職、その結果 90 床確保している病床のうち 60 床

を稼働させるだけで精一杯だと言います。離職の背景について院長は」 

西口幸雄（十三市民病院院長）「特に外科医とか内視鏡を使う医師はもっと技術を磨きたいと、看護師さんの方

はしんどい思いをして色んなケアをして毎日毎日やっている、先が中々見えない。」" 

"ナレ「東京も拡大傾向が止まりません、今日の感染者は 533 人、直近 7 日間の平均では 1 日あたり 466 人と過

去最も多くなっています。」 

猪口正孝（東京都医師会副会長）「新型コロナウィルス感染症患者のための医療と通常医療の両立が困難な状況

が生じ始めており、今後、医療機関はさらなる予定出図などを制限せざるを得なくなる。」 

ナレ「そんな中、65 歳以上の高齢者と基礎疾患を持っている人を対象に利用の自粛が呼びかけられた GoTo トラ

ベルの東京発着、今月 1 日までに予約した旅行分は 13 日までに申し出れば無料でキャンセルできることになり

ました。また、来年 1 月末に期限を迎える GoTo トラベルの延長については。」" 

菅義偉（首相）「まずはこうした感染防止対策を大前提としつつ、GoTo トラベル事業を延長し、感染状況や旅行

需要の回復状況を踏まえながら運用を行ってまいります。」 

ナレ「菅総理は観光業を支えるため、延長する考えを正式に表明しました。」 

 VTR を受けてスタジオでは以下に朱記したようなやり取りが繰り広げられた。 

"小川彩佳「この GoTo キャンペーンについても伺ってまいりますけれども、まずは新たな感染者東京は 533 人と

いうことになりました。こうしてみますと 11 月から一気にこう増えていますけれども、率直にこれはどういっ

たことが原因だとお考えになりますか。」 

尾崎治夫「そうですね、やはりあの 10 月の GoTo キャンペーンをきっかけにと言いますか、人の流れがどんど

ん移動が増えてきて、そしてこう全国的にですね、人の流れが増えていて、そして 11 月中にだんだん寒くなっ

てきてですね、感染者が増えてきたというのが一つあるんですね、そしてやはり 8,9,10 と高止まり、高止まりと

いうか下げ止まりですね、100 から 200 の数がずっといっている間にですね、いま感染者がですね、家庭内とか

施設内の方にどんどん感染が広がっているんですね、それから東京なんかでも、もう東京全体も南も東、北、西、
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全部の区でですね広がっている、勿論中央区もです。それから多摩の方も今広がっている。ですから全体に、東

京全体に広がりつつあって、なおかつ施設内とか家庭内の感染も増えてて、それから年代も 20 代 30 代が中心だ

ったのが、どんどん上がってきている、ここで重症者の人間が増えてきている、まぁ非常にですね、よくない状

況になってきている。」" 

"小川彩佳「どこかをこう絞ればいいということではなくなってきている。」、 

尾崎治夫「そうなんですね、例えば第二波のときのように、例えば夜の街中心だからそこを積極的に注意して抑

えましょうっていう対策がある程度功を奏したんですね、今はもうそういう状態ではなくて東京中に蔓延してき

ています。やはり一度人の流れを止めるような対策が是非必要になってきている、というふうに考えています。」 

小川彩佳「そうした中でまぁ一つピンポイントの対策と言えると思うですが、GoTo トラベルに関して 65 歳以上

の高齢の方、そして基礎疾患のある人に対して利用自粛ということが呼びかけられている、これで医師会からご

覧になって GoTo の自粛ですけれども感染者が減るということにつながっていくんですか。」" 

"尾崎治夫「ある程度は勿論あのこういう方が重症化しやすい方なので、ある程度の効力はあるかもしれません。

基本的には 20 代 30 代の方が中心に感染が増えて、その方たちがやはりかなり移動が活発に行われている中でや

はり家庭内に持ち込まれたり、施設内に持ち込まれたりして、実際に高齢者の方に増えてきている、高齢者の方

が自ら GoTo に行って、そしてそこで感染しているということはおそらくあまりない。」 

小川彩佳「はぁ、そうですか。」 

尾崎治夫「だからやはり全体を一度止める必要が私はあると思っていまして、そのほうが効果的であるし、やは

りあの急がば回れという言葉がありますけれども、ここは一時全体をストップして、そして早めに回復を狙う、

と、感染者を抑えて早めに今度はまた再開して経済の回復を狙う、という方が私は結果的には早いんじゃないか

と思っています。」 

小川彩佳「これから行って行くべきとして、このよなことを会長は仰っています、ピークを遅らせる、というこ

とですけれども、これは今急増していますよね。このままいくと医療崩壊と、これを遅らせていく。」 

尾崎治夫「そうですね、ですから今の急増の状態から段々段々ピークをずらせていけば良いんですけれども、た

しかにね、皆さんのこの何週間の努力でですね、ある程度その急峻な波が緩やかになりつつあるんですけれども、

まだまだ増えているんですね。今回も先週に比べて、1 週間の増加率が 1.11 倍なんですよ、ですからまだまだ増

えている、だからこれをもう少しきちっと抑えてですね、そしてその間に医療体制を皆さんにもう一がんばりし

てもらって体制の充実を図る、ということで、まぁ医療崩壊を防ぐ方向に行くんですが、今のままですとピーク

の方まあまり収まらなくて医療体制だけが逼迫して着ている、そこをもっと無理して充実させてくれみたいな話

になっていて、このまま行きますとさっきの大阪の例ではないですけれどもやはり医療従事者がみんな疲れ果て

てですね。しかも本当に大変な女歌になるということになりますので、是非ここでその感染のピークというのを

ですね、それをもっともっと緩やかにするという対策をやはり国なり都なりが打っていただきたいというのが私

ども医療者の願いだと思います。」" 

"小川彩佳「そのためには GoTo キャンペーンは、もう止めるという」 

尾崎治夫「私は少なくとも東京はそうしていただいたほうがいいと。」 

星浩「GoTo キャンペーンでその例えば都市部は一時中断して、その分ダメージを受けるところに給付金を払っ

てしのぐ、というような考え方も与野党の政治家の中では議論されているようですけれども、そのへんはいかが



NEWS23週刊報告 詳細版 

放送法遵守を求める視聴者の会 

30/41 

ですかね。」 

尾崎治夫「いや、私もそういう方法のほうが非常にいいと思っています、やはり感染者がどうしても今のまま続

けていると収まりませんので、そちらも収まりつつ、なおかつそういう経済的に危機に陥っている人を助けてあ

げるという方が私はあのいいんではないかと思います。」 

小川彩佳「特にあの今心配なこととして重症の方が増えているという現実がありますけれども、東京都はこちら、

重症者用の病棟ですね、病床なんですが、切り替わりますでしょうか。150 床を確保しているとしているんです

が、NEWS23 が入手した資料ではですね一昨日の 12 月 1 日時点で入院している重症の方は 62 人、で、実際に

稼働できている病床、それ以外にある病床というのは残り 9 床しかない。150 床あるんだったら、単純に 150 ひ

く 62 で 80 床とか 90 床とかあるのかなと思いきや、残り 9 床しか無い、これが現実なんですか。」" 

"尾崎治夫「そうですね、ですからある程度増えてくるという予測があった時にだいたい２～３週間くらいの余裕

を持って、そしてなんとかそこの今ふさがっているとことを一般の患者さんがいるところを患者さんを移して、

しかもそのスタッフもですね、また充実させるとか、そういう色んな時間がかかるわけなんですけれども、今回

先程のグラフで見たみたいに急にですね、ここ２週間くらいでどんどん重症者が増えてきているという状況なの

で、やはりそれに追いついていない、あと冬場でどうしても救急患者さん増えますし、それから予定されていた

手術とかもあって、そういうので重点病棟を使ったりとか、そういうのがありますので、ですから一週間で例え

ば１５０、いずれは用意できますという数字なので、」 

小川彩佳「あぁ、これ努力目標だと。」 

尾崎治夫「そこまで行かないで、実際今使えるという病床でいくとまぁ９床かどうかは分かりませんが、かなり

少ない数なんですね。」 

小川彩佳「だいたいどのくらいをイメージすればいいですか。」 

尾崎治夫「そうですね、私どもが話していたのが１５０の中ですごく頑張っても１００くらいだったらなんとか

いくんじゃないかという感じはしていたんですけれども、そういう意味では段々今、６０，７０となって来ます

とかなり厳しい状況だと思いますね。」 

小川彩佳「はぁ。」 

尾崎治夫「ですから、準備するためにも今の増加を、患者さん今、全体が増加しています、その中で年代の高い

人がどんどん増えています、従って重症者もどんどん増えるんですね、だからそういう側面のもとでいいますと、

ここで感染者の全体を押さえていかないとやはり厳しい状況にあると思います。」 

小川彩佳「うーん。じゃあいまは１００床を切っているような状態だということになるんですか。」 

尾崎治夫「そうですね、現実はそのくらいが一つの限度だと思っていただいたい方がいいんじゃないか。」 

小川彩佳「小池都知事は２００床に増やすということを仰っていますけれどもそれはまぁかなり段階としては先

のことになってしまうということですよね。」" 

尾崎治夫「そうですね、ですからあの、ベッド数としてしばらく何週間かすれば確保できる見通しは立つかもし

れませんがここから冬場になりますからやはり心臓とか肺とか色々悪い方、高齢者の方は多いですので、普通の

救急もこれからどんどん増えていくんですよ、時期的に。ここも良くない、というかよくない時期なんですよ。

そういうこともあるとやはり両方、一般の方も通常の医療もコロナの医療も両方うまくやっていくことを考える

と、さっきあのモニタリング会議で猪口副会長も言っていましたけれどもやはり厳しい状況にあるんですね、で
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すからそういう意味ではここでやはり一番大事なことは早めに全体の感染者をおさえて重症者を減らしていく、

そういう政策をぜひとってほしいということです。」 

 このトピックについて当てられた時間は 874 秒だった。 

 今回は東京都医師会の会長である尾崎治夫氏をゲストに招いていたが、他の放送日はどういう人をゲストに招

き、どういう専門、知見あるいは立場や利害関係からの意見を紹介するのかという点については、今後も注視が

必要である。 

 

・コロナと通常医療：結論→他の放送日との比較が必要 

 小川キャスターの「通常の医療という話もありました、そのあたりについても伺って参るんですが、この感染

拡大によって思わぬところに影響が出てきています。村瀬さん」とのコメント、村瀬キャスターの「はい、感染

対策を理由に献血をする人が減っているんです、このままでは外科手術など輸血が必要な治療にも影響が出兼ね

ない状態です。」とのコメントを受けて、以下に朱記したような VTR が取り上げられていた。 

"村瀬健介（報告）「今、病院からですね、緊急の要請があったということで、こちらの容器にですね、血液を入

れまして、これから病院に緊急で運んでいくところです。」 

ナレ「今日、夕方、東京新宿区にある血液センター、各地の献血ルームから血液を集め、医療施設へと送る施設

です。」 

村瀬健介「かなりやっぱり寒いですね。」 

小野寺秀樹（東京都赤十字血液センター事業推進一副部長）「はい、2 度から 6 度で保管していますので、： 

ナレ「血液の保管場所を見せてもらうと、」 

村瀬健介「これが A 型の棚。」 

小野寺秀樹「通常は三段くらい埋まっているんですけれども今は三かごなんです。」 

村瀬健介「今はこれしか無い？」 

小野寺秀樹「これしかない」 

ナレ「こちらは在庫に余裕がある時の状態、今日はその一割もありません。個々にある血液は都内に割り振られ

た医療施設に届けられますが、自転車操業状態だと言います。」 

小野寺秀樹「採血の方がコロナの影響もございまして、上がっていないので。」 

ナレ「感染が拡大し始めた 2 月以降、献血バスの派遣が大学や企業から断られるようになり献血する人も減少、

各地で同様の事態も起きています。そこでこちらのセンターでは以前献血した人に直接電話して協力を依頼、緊

急対応です。」 

小野寺秀樹「患者様のオペができなくなったりという危惧がもちろんあるので、日赤の供給部門としての無念と

いうか心配なところですね。」" 

"村瀬健介「こちらは新宿の駅前の献血ルームなんですけれども利用者はこちらの受付で検温などをしたあと、こ

ちらの部屋に移りまして、実際に献血を行うことになります、。」 

ナレ「こちらの献血ルームでは消毒や体調チェックなど感染対策を徹底、献血への協力を求めています。」 

献血に訪れた人 A「新型コロナで献血をする方も減っているので役立てたらな、と。」 

ナレ「血液の使用期限は採血から 21 日間、継続的な献血の協力が必要だということです。」" 
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 VTR を受けて、スタジオでは以下に朱記したようなやり取りが繰り広げられた。 

"小川彩佳「献血を巡っても厳しい現状があるということですけれども、コロナ患者さんへの対応をしている中で

医療現場ではどういった問題が出てきているんでしょうか。」 

尾崎治夫「そうですね、この前、私が聞いたことによりますと、ある心臓を専門に見ている病院がありまして、

そこで患者さんが喀血といって要するに肺から出血された、これは肺胞出血という病名だというふうに診断して

ですね、そして肺の専門の病院でぜひ見てもらいたいということで送ろうとしたんですが、普段ですと、6 箇所

くらいのそういう病院があるんですけれども、そこに全部連絡したんだけれども、今、そのコロナとか色んな問

題で残念ですが受け入れられないということで断られてしまった、結局、その心臓専門の病院で肺の治療もする

ことになったということがありました。ですからそういう意味で通常の医療がやはりコロナの影響でうまく行か

なくなっているという現状がですね、やはりぼちぼちそういう方向を頂いているので、やはり今後そういう事が

どんどん増えていくとこれはやはりすごく厳しい状況になるというふうに思っています。」" 

"小川彩佳「星さん、通常の医療にも厳しい影響が。」 

星浩「そうですね、尾崎会長とかその専門家の方の危機感と政府が抱いている危機感、どうも相当ずれがあるよ

うに思うんですけれども。その辺はどうお感じになっていますか。」 

尾崎治夫「そうですね、やはりあの、ベッド数とか重症者がこのくらいという表面に現れる数値でですね、まだ

まだ余裕があるといういつもお話をいただくんですが、やはり現場というのはそうではなくてやはりスタッフが

疲れ、逼迫している状況とか、後は今申し上げたように本来できる治療がやはりできなくなっている。これは数

値では中々見えない、でも現場ではそういった声がどんどんいま出てきていますので、やはりこれはですね、か

なり我々としてもこれは危険な状態というふうに思っています。」" 

 このトピックについて当てられた時間は 299 秒だった。 

 今回は東京都医師会の会長である尾崎治夫氏をゲストに招いていたが、他の放送日はどういう人をゲストに招

き、どういう専門、知見あるいは立場や利害関係からの意見を紹介するのかという点については、今後も注視が

必要である。 

 

・コロナのワクチン：結論→特に問題なし 

 コロナのワクチンについて以下に朱記したような VTR が取り上げられていた。 

"小川彩佳「コロナとの戦いというところでせっかく今日、会長におこしいただいているのでお話伺いたいんです

けれども、ワクチンの接種、いよいよ来週からイギリスやアメリカで始まる見通しです、で、同じものが来週の

早い段階で、来年の早い段階で日本にもやってくる、と、これただ副反応に対する不安もありますが、まぁ安心

できるもの、どうなんでしょうか。」 

尾崎治夫「そうですね、この間ファイザー社の方にも来ていただいて、色々説明を聞いたんですが、まぁアメリ

カのその治験の段階ではかなり色んな人種の方にもやって、それなりにあんまり副反応強いのはなかった、で効

果はそれなりに皆さんも御存知だと、あるということですね、ただその出来た中和抗体というか抗体がどのくら

い持つのか、これはまだはっきりしていません、それから日本人の場合はお薬にしてもかなり薬用量とかですね、

欧米の方の三分の一くらいとか二分の一でないと強すぎてダメなんてこともありますので、やはりそのへんも含

めますと日本人に打った場合、どういう反応があるかとかですね、それから欧米の方にはないような副反応が出
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るかどうかとか、そういった課題はまだ残されていると思いますので、そのへんをやはり注意深く見ながら、そ

して安全に打てる体制ができれば、効果はそれなりにあるので、そういう意味では期待はできると思うんですけ

れども、そのへん、慎重になおかつというのも必要化もしれません。」 

小川彩佳「まだまだ慎重でなければならないという段階である、と。」" 

"尾崎治夫「はい、」 

小川彩佳「ただね、期待はしたいですけれどもね、まだまだ根気強さが必要という事になります。今日は尾崎会

長にお越しいただきました、どうもありがとうございました」" 

 このトピックについて当てられた時間は 108 秒で放送法上は特に問題は見られなかった。 

 

・桜を見る会：結論→今後の注視が必要 

小川キャスターの「さて、変わりまして続いてのニュースです、桜を見る会を巡って、前夜祭をめぐりまして

東京地検特捜部が安倍前総理本人への任意の事情聴取を要請したと見られることがわかりました。」とのコメン

トを受け、VTR が取り上げられるとともにナレーションによって「桜を見る会の前夜祭の費用について安倍前総

理は国会などで全て参加者の自己負担だと説明していましたが、去年までの五年間で 800 万円以上、安倍氏側が

補填していた疑いが持たれています。関係者への取材で東京地検特捜部が安倍前総理皮に対し、安倍氏本人への

任意の聴取を要請したと見られることがわかりました。特捜部は既に安倍氏の秘書から任意の事情聴取はしてい

ますが、一連の経緯について安倍氏本人にも直接確認する必要がある、と判断したものと見られます。」とのこ

とが伝えられた。VTR を受けて、スタジオでは以下に朱記したようなやり取りが繰り広げられた。 

"小川彩佳「この前夜祭をめぐる問題、秘書や関係者だけでなく安倍前総理ご本人が責任を問われるということに

なるんでしょうか。」 

星浩「そうですね、これからの流れはざっとこんな感じで進むと思うんですね、まぁ安倍総理の元総理の事情聴

取があって、その中で私は秘書から聞いてなかった、補填について、安倍総理はそう言うんですけれども、東京

地検の敏腕検事が果たしてそこで引っ込むかどうかですね、それと並行して秘書の立件と安倍総理の処分の問題

を決めていく、でまぁ刑事処分の問題が一件落着した後、国会に来て安倍さんにその今までの事情を説明しても

らおうということになるんですが、これまで政治資金の収支がなかったとずっと安倍さんは一貫して言ってき

て、それはどうも虚偽の説明だということになってきて、安倍さん自身がその虚偽の説明をずっと続けていた政

治責任をどう考えるか、非常に重い政治責任があると思いますので、それをどう考えていくかというのは来年の

通常国会の非常に大きなテーマになってくると思いますね。」" 

 このトピックについて当てられた時間は 126 秒だった。 

 スタジオで星キャスターが「安倍さん自身がその虚偽の説明をずっと続けていた政治責任をどう考えるか、非

常に重い政治責任があると思いますので、それをどう考えていくかというのは来年の通常国会の非常に大きなテ

ーマになってくると思いますね。」とコメントしていたが、メディアというのは国会論戦から報道対象とするア

ジェンダを選択することができる立場である。 

 来年の通常国会が始まり実際に国会論戦が繰り広げられる中でそれぞれの政党がどういう問題をテーマとし

て取り上げるかはまだわからないが、スタジオがお気に召すテーマを取り上げる政党の質疑は報道で取り上げる

が、そうでないテーマを取り上げる政党の質疑はほとんど取り上げない、というような恣意的な報道にならない
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よう、継続した注視が必要と考えられる。 

 

・携帯料金値下げ：結論→特に問題なし 

上村彩子「次です、携帯電話料金の値下げ競争で大きな一手です、NTT ドコモが本体の主力ブランドで格安の料

金プランを発表しました、20 ギガまで利用できて月額 2980 円です。」 

"街の声 A「安いですね。3000 延期言っちゃうんですか。」 

街の声 B「やさうくなってて嬉しい。」 

ナレ「今日、ドコモが発表したのは、」 

ドコモ社員「新プランの名前は ahamo といいます。」 

ナレ「アハモは月額 2980 円で 20GB を利用できる格安の新料金プランです、ドコモは KDDI やソフトバンクの

ような低価格を掲げる第二のブランドはなく、主力ブランドのみでした。その主力ブランドの値下げで他社の第

二ブランドが発表したプランよりも安い水準です。実店舗での受付は行わずインターネットでの手続を基本とす

ることで低価格を実現しました。」 

街の声 C「低額のキャリアってありますよね、あれの存在意義だって無くなっちゃいますよね。」 

街の声 D「大丈夫なのかな、ワイモバイルさんとか。」 

街の声 E「孫さん、激おこかもしれないね、」 

ナレ「その一方で、こんな意見も。」 

街の声 F「今までどんだけぼったくってたの、みたいな。」 

ナレ「菅政権は携帯料金値下げを目玉政策に掲げていますが、KDDI とソフトバンクが 10 月に発表した第二ブ

ランドでの新プランについて武田総務大臣は対応が不十分だとして強い批判を繰り返してきました。」" 

"井伊基之（NTT ドコモ社長）「少なくとも他社に勝てる価格を、これを選びました。政府の要請というよりも切

実な当社の競争戦略上のこれ打ち手でございますので、」 

ナレ「アハモに乗り換える際にはドコモに利用しているかどうかに関わらず手数料劣らない方針も合わせて発表

しました。また、これまでの店舗でのサポートを含むプランはプレミアと位置づけ、価格の見直しを行い、今月

中にも発表する予定です。」" 

天野浩徳（MAC 通信アナリスト）「実質はまぁサブブランドに近いのかなという印象は受けていますけれどもね、

KDDI さんやソフトバンクさんがメインで下げるかどうかを含めて検討してくるのではないのかなと言う気はし

ます。」 

 このトピックについて当てられた時間は 177 秒で放送法上は特に問題は見られなかった。 

 

・韓国民主派重鎮を収監：結論→特に問題なし 

 VTR が取り上げられるとともに、ナレーションによって「香港民主派の重鎮で中国に批判的な論調で知られる

りんご日報の創業者黎智英氏が収監されました。黎氏は 2 日、詐欺罪で起訴されていて、今日の初公判で裁判所

は逃亡の恐れがあるとして保釈申請を認めませんでした、香港では昨日、周庭さんら民主活動家が実刑判決を受

けるなど締め付けが一層強まっています。」とのことが伝えられた。 

 このトピックについて当てられた時間は 31 秒で放送法上は特に問題は見られなかった。 



NEWS23週刊報告 詳細版 

放送法遵守を求める視聴者の会 

35/41 

 

・東京五輪の追加費用：結論→特に問題なし 

 ナレーションによって「およそ 1000 億円規模と見込まれている東京オリンピック・パラリンピックの新型コ

ロナ対策にかかる追加経費について政府と東京都が半分ずつ負担する方向で調整していることがわかりました、

この他およそ 2000 億円とも試算される会場の再確保や人件費については東京都と組織委員会が多くを負担する

方向だということです。」とのことが伝えられた。 

このトピックについて当てられた時間は 33 秒で放送法上は特に問題は見られなかった。 

 

最高裁判例の見地からの「印象操作」に関する所見および該当トピックの報道内容要旨 

 特になし 

検証者所感 

・コロナ対策 

 小川キャスターが「特にあの今心配なこととして重症の方が増えているという現実がありますけれども、東京

都はこちら、重症者用の病棟ですね、病床なんですが、切り替わりますでしょうか。150 床を確保しているとし

ているんですが、NEWS23 が入手した資料ではですね一昨日の 12 月 1 日時点で入院している重症の方は 62 人、

で、実際に稼働できている病床、それ以外にある病床というのは残り 9 床しかない。150 床あるんだったら、単

純に 150 ひく 62 で 80 床とか 90 床とかあるのかなと思いきや、残り 9 床しか無い、これが現実なんですか。」

とコメントしていたが、そもそも「NEWS23 が入手した資料」というのは一体何なのだろうか。 

 出所がどこなのか、信頼できるものなのか、非常に気になるところであった。 

 そもそも「NEWS23 が入手した資料」というのは NEWS23 に十分な信用があって初めて出所を秘匿しても通

用する信用力を持つ資料ということになるが、それほどの信用が NEWS23 にはあるのだろうか、また、NEWS23

は自分たちがそれほどの信用を勝ち得ていると思っているのだろうか。 
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テレビ局：TBS 番組名：NEWS23 放送日：2020 年 12 月 4 日 

出演者：星浩、小川彩佳、村瀬健介、上村彩子、石井大裕 

     

検証テーマ：コロナ対策、国会が事実上の閉会、コロナのワクチン 

海上自衛隊と航空自衛隊のコラボメニュー、イヴァンカ氏に事情聴取 

報道トピック一覧 

・コロナ対策 

・国会が事実上の閉会 

・鬼滅の刃最終巻が発売 

・コロナのワクチン 

・海上自衛隊と航空自衛隊のコラボメニュー 

・イヴァンカ氏に事情聴取 

・福岡市の迷いサルの大捕物劇 

・千葉県印西市の女性不明事件について殺人容疑で夫を再逮捕 

・スポーツ報道 

・トルコの排水管から猫を救出 

・天気予報 

 

放送法第 4 条の見地からの検討・検証および該当トピックの報道内容要旨 

・コロナ対策：結論→他の放送日との比較が必要 

 小川彩佳「こんばんは、金曜日の NEWS23 です。新型コロナウィルスを巡っては今日全国でなくなった方は

45 人、重症の方は 505 人ということでいずれも過去最多となってしまいました、医療現場への負担が日々伝え

られる中ですが、現役の看護師さんたちが私たちの取材に答えてくださり、苦境を語ってくださいました。」 

"村瀬健介(報告)「こちらは東京新橋の駅前に今日オープンした民間の PCR 検査センターなんですけれども、御

覧ください、午後 6 時ですけれども大勢の人が並んでいます。」 

ナレ「民間企業によって今解説された新型コロナ PCR 検査センター。完全予約制で唾液を採取する検査のため、

三分ほどで終わり翌日、本人に検査結果を通知するという仕組みです。1 日に 780 人の検査が可能ですが、初日

の今日は予約が埋まったといいます。検査にかかる費用は 2900 円とリーズナブルな設定です。」 

岡橋博行(コロナ検査センターマネージャー)「今回我々が行っているのは医療的なところではなく本当にそうい

った検査的なものなので、値段を抑えられているところはございます。12 月、お正月と帰省の時期になりますの

で、そうしたところでは皆さん、検査を受けられて行動されると非常に安心でいられると思ったのです。」" 

"ナレ「今日、全国の重症者の数は昨日から 8 人増え、505 人に、初めて 500 人を超えました。そして、死者も

45 人と過去最多となっています。一方、厚生労働省は今日、初の 10 代の死亡が確認されたと発表しましたが。」 

古元重和（新型コロナ対策本部疫学データ班班長）「事実について誤りのある可能性が否定できないことが判明

いたしました。この度は申し訳ございませんでした。」 

ナレ「誤りのある可能性が否定できないとし、発表を取り下げ確認を急ぐとしています。東京都の今日の新規感
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染者数は 449 人、500 人を下回るのは 3 日ぶりのことです。」 

小池百合子（東京都知事）「都民の命を守るために感染対策短期集中で進めていくということで、そのためには

皆様方のご理解ご協力必要不可欠でございます。」 

ナレ「東京都は重症者用病床を 150 床と、それに伴う人員を確保していると言います。NEWS23 が今日、新た

に独自入手した資料によると、150 床を満たした日はこれまで 1 日もないものの先週に比べると全体の病床数は

わずかに増えています、それでも昨日の数字で見ると既に 80 床が埋まり、この日に受け入れられる病床数は 15

床と、相変わらずギリギリの状況が続いています。今日、東京都医師会の尾崎会長は人的余裕がないことに懸念

を示しました。」" 

"尾崎治夫(東京都医師会会長)「ベッドの数というのはある程度確保できるんですが、やはりそこにいる熟練した

スタッフがどうやってどこからどう持ってくるか、用意するかということで各病院とも非常に苦労しています、

スタッフの充実が中々思うように行かないということがあります。」 

ナレ「昨日、独自基準である大阪モデルで非常事態を示す、赤信号を点灯させた大阪、吉村大阪府知事は今日か

ら不要不急の外出を控え両呼びかけました。」 

吉村洋文(大阪府知事)「感染全体を押さえていかないとやはりこの重症者というのは減ってくるということはな

い、命を守るためにも今は短期で集中してブレーキをかけるべき時期だ。」 

ナレ「今日、大阪の新規感染者数は 394 人、今月に入り 4 日連続で 300 人を超え、医療提供体制の逼迫が心配さ

れます。」 

村瀬健介「いっぱいいっぱいで回している感じですか？」 

ナレ「今日 NEWS23 の取材に答えてくれたのは大阪市内にある軽症者向けのホテルで働いている、看護師の西

美和さん。現在、150 にの程の感染者の対応にあたっていますが、大阪の非常事態を肌で感じていると言います。」 

西美和(大阪市内のホテルで軽症者対応をする看護師)「本来だったらハイリスクに該当するということで必ず病

院に入院だった方とかも、宿泊療養に一旦入っていただかないとならない状況になっているんです、呼吸状態が

悪くなる人が日によって多ければ 3 件から 4 件くらい救急搬送を依頼してますので、最近は特に増えています

ね。」 

ナレ「追い打ちをかけるのは看護師不足です、西さんは一時、日本の医療現場を離れていましたが、この 9 月に

復帰しました。感染拡大後、西さんのように職場復帰した看護師が全国におよそ 2000 人いると言いますが、感

染者の増加に追いついていない状況です。」 

西美和「今、感染者数が増えているということでホテルの数もまた増えていっている状況なんですね、全てにお

いて看護師が不足しているっていう状況は皆さんに理解していただけたらなと思えいます。」" 

"ナレ「一方、こちらは首都圏にある病院の新型コロナ専門病棟で働いている男性看護師、慢性的な看護師不足で

夜間勤務が増え、睡眠時間も十分取れない状況だと言います。」 

コロナ病棟で働く男性看護師「16 時間夜勤をして、1 日休みを頂いて、また翌日朝から夕方まではたらき、その

夜から翌朝まで。」 

ナレ「過酷な勤務が続く一方で、冬のボーナスは去年と比べおよそ 10 万縁減額されたと言います。日本看護協

会のトップも危機感をあらわにします。」 

村瀬健介「重症者がかなり今増えてきている、過去最多を更新しちゃっている状況ですけれども。」 
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福井トシ子(日本看護協会)「一般病床の通常の患者さんのところにいる看護師さんを重症の看護師さんのところ

に移動してもらってケアにあたってもらわなければいけないので、今までは 7 人の患者さんを一人で見ていたん

だけど、これからは 10 人や 13 人の患者さんを一人の看護師さんが見なければいけないってことになるんです。

社会的な待遇面で看護師が看護師という仕事をやめてしまうという決断にならないように、是非、社会には協力

していただきたいというふうに思っています。」 

ナレ「日本看護協会は職場を離れた看護師たちに復帰を呼びかけるとともに政府に財政支援を求めています。」" 

 VTR を受けて、スタジオでは以下に朱記したようなやり取りが繰り広げられた。 

"小川彩佳「感染予防に細心の注意をはらいながら命に向き合うという大変に心も体も削られるものがあると思い

ます。皆様には本当に頭が下がる思いまです。その看護師に皆さんが今足りないということが今、あらためて問

題になっています。」 

村瀬健介「はい、医療緊急事態宣言を出している大阪では特に深刻なんです、コロナ専門病院になっている十三

市民病院では 6 月以降、看護師が約 30 人が離職してしまいました、そこで別の病院のガン専用病棟を一時閉鎖

しまして、そこで働いている看護師さん 20 人を派遣する予定なんです、さらに新たに解説する予定の大阪コロ

ナ重症センターでは必要な看護師のうちの約 80 人分が不足している状況なんです、そこで吉村知事はですね全

国から約 40 人の派遣を要請するということなんです。」 

上村彩子「今日、吉村知事は確保が難航しているということを話していましたね。」" 

"村瀬健介「そうですね、他の都道府県も余裕がある状況ではありません、例えば東京では新たにコロナ専門病院

を作るわけですけれども、そこで働く看護師 48人は実は他の都立の 8つの病院から派遣して貰う予定なんです。」 

上村彩子「そうなると他の病院の通常医療にも影響が出てくるわけですね。」 

村瀬健介「そうですね、今日、取材しまし日本看護協会の福井会長も仰っていましたけれども今の医療体制をな

んとか維持するためにもまずはですね、出産や育児で現場を離れていた元看護師さんたちになんとか復職をお願

いしたい、と呼びかけています、さらに現役で働いている看護師さんたちがこれ以上やめることがないように、

今の待遇を維持するためにも政府には財政的な支援をお願いしたいと話していました。」" 

 このトピックについて当てられた時間は 586 秒だった。 

 今回はスタジオにゲストを招くということはなかったが、他の放送日も含めての評価が必要であると考えられ

る。 

 

・国会が事実上の閉会：結論→今後も注視が必要 

小川キャスターの「さて続いてのニュースになります。臨時国会が事実上、今日閉幕しましたが、このお二人

の発言に注目が集まりました、実に二ヶ月半ぶりに国内で会見を開いた菅総理と自身の疑惑について記者たちに

答えた安倍前総理です。おふたりとも説明不足が指摘されていますが何を語ったのでしょうか。」とのコメント

を受けて以下に朱記したような VTR が取り上げられた。 

"ナレ「今日の、菅総理、さらに一分後、お疲れのようです。一方、安倍前総理は資料を確認する様子が見て取れ

ます。その安倍氏周辺で捜査が進んでいます。桜を見る会の前夜祭をめぐり東京地検特捜部が安倍氏の公設第一

秘書について政治資金規制法違反の罪で略式起訴を検討していると見られることがわかりました。また、特捜部

は安倍氏本人にも任意で聴取を行う予定ですが、今日。」 
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記者「要請があった場合はお受けする可能性というのはあるのですか。」 

安倍晋三（前首相）「あの仮定の質問、まだ何も聞いておりませんので、捜査が進む中で仮定の質問にはお応え

できませんが、捜査が進む中で基本的にですね先程申し上げましたように誠意を持って対応して、というのが基

本的な考え方です。」 

ナレ「安倍氏はこれまで前夜祭の費用の補填はしていないと繰り返し答弁。」 

記者「補填があった場合ですね、あの、国会答弁と齟齬がでてくると思いますけれども。」 

安倍晋三「はい、その段階で私が承知をしていた事実と思われる事柄について答弁させていただいています。そ

の結論が出る前にですね、今ここで申し上げるのは適切ではないと思いますので、お答えは差し控えさせていた

だきたいと思います。」 

記者「捜査が終結した段階で総理ご自身からまた説明されるということでよろしいんでしょうか。」 

安倍晋三「こうした形でですか？あの、えぇ、捜査が決まった、対応が決まっただな気においてはですね、お話

できることをお話させていただきたいと思っています。」 

記者「各社さんどうですか。」 

安倍晋三「ありがとうございました」 

記者「それについてお話されるつもりはないんですか？」 

安倍晋三「各社さんどうですかと言った段階で、私が背中を向けた段階でぜひ言わないでいただきたい、今申し

上げた通り。」" 

"ナレ「一方、菅総理、9 月の就任以来、実に二ヶ月半ぶりに酷にアイで正式な会見に臨みました。」 

菅義偉（首相）「新規感染者数や重症者数が過去最高となり、極めて警戒すべき状況が続いています。」 

ナレ「菅総理は時短営業を求めている飲食店などを支援するために地方創生臨時交付金を 1 兆 5000 億円を確保

すること、低所得のひとり親世帯には 50000 円、更に 2 人目以降の子供には 30000 円ずつの支給を年内に行う

ことなどを表明、ワクチンについては。」 

菅義偉「自分に順番が回ってきたら接種したいと、」 

ナレ「また。桜を見る会の前夜祭についてはこれまで。」" 

菅義偉（官房長官当時）「なぜ私の答弁が虚偽なんですか。総理が、総理が、答弁したことが正しい。」 

"ナレ「菅総理は官房長官時代、安倍氏の答弁は正しいと養護してきました。」 

記者「事実が違った場合は対応すると今国会で答弁されました。この誰のどういった判断を元に事実と異なるか

どうかをご確認されて、具体的にどのような対応を取るお考えでしょうか。」 

菅義偉「私のこれまでの答弁については安倍前総理が国会で答弁されたこと、あるいは必要があれば私自身が安

倍前総理に確認しながら答弁を行ってきたこと、まぁそういうことであります。」 

ナレ「今後の対応については明言しませんでした。」" 

 VTR を受けてスタジオでは以下に朱記したようなやり取りが繰り広げられた。 

"小川彩佳「様々な言及があった今日の菅総理の会見ですけれども新型コロナを巡っては感染が続く中、いま大事

なのは安心感、そして将来への希望です、という言葉がありました、その安心感、将来への希望、感じられる会

見であったんでしょうか。」 

星浩「まぁ今日の会見はそもそもですね、政権発足した 9 月以来、官邸での正式な会見がないということが批判
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されてましてですね、それに応えるために開いたという麺もあったんですね、そういう意味ではコロナ対策を発

信するという点ではね、非常にまぁ遅かったという事あると思いますね、それから中身ですけれども、私も歴代

の総理大臣を取材しましたけど、ある総理大臣なんかはこういうこと言っていましたね。総理大臣というのは日

本のお父さんなんだから危機の時は日本の国民が安心できるようなことを発信しなくちゃいけない、ということ

を言っていましたけれども。そういう点でもね国民が安心できるような発信だったとは到底思えないですね。」" 

"小川彩佳「一方、あの桜を見る会を巡っては過去の答弁について問われまして、国会で答弁したことについて責

任を持つことは当然、と従来の表現を繰り返したということになりますが。」 

星浩「そうですね、これある意味では自分が責任、自分が答弁に責任持つんだから安倍さんも答弁に責任持って

くださいねという意味ともとれまして、まぁ安倍さんをちょっとこう突き放しているのかなという感じもありま

すね、」 

小川彩佳「なるほど、その安倍前総理は対応が、捜査の対応が決まった段階でまぁこのことについては説明する

というふうに。」 

星浩「そうですね、まぁ記者会見なのか、国会招致に応じるのかを含めて説明をするということは今日はっきり

したことですね、ただこの東京地検特捜部の事情聴取を求められているのか、ということには聞いていないとい

うことでして、まぁ特捜部の出方を見ているのかなという感じですね。まぁあのいずれにしても事情聴取はおそ

らく来週、早ければですね行われる予定ですので、一国の総理大臣経験者ですので堂々と事実を語ってもらいた

いですね。」" 

 このトピックについて当てられた時間は 418 秒だった。 

 国会についてはどういうトピックが取り上げられるのかは年明けも注視が必要と考える。 

 

・コロナのワクチン：結論→特に問題なし 

上村キャスターの「喜んで接種する。バイデン氏や歴代大統領らがアピールです。」とのコメントを受けて VTR

とともにナレーションによって「ジョンズホプキンズ大学によると世界の新型コロナによる死者は 150 万人を突

破し、最も多いアメリカでは 27 万人を超えています。こうした中、CNN テレビに対しバイデン氏は新型コロナ

ウィルスのワクチンについて専門家が安全性を確認すれば喜んで接種すると語りました。これに先立ち、オバマ

氏、ブッシュ氏、クリントン氏の歴代大統領もワクチンを接種する考えを明らかにしています。ワクチンの安全

性への懸念を払拭するため、歴代のリーダーが党派を超えて接種を呼びかけた形です。」とのことが伝えられた。 

このトピックについて当てられた時間は 49 秒で放送法上は特に問題は見られなかった。 

 

・海上自衛隊と航空自衛隊のコラボメニュー：結論→特に問題なし 

 ナレーションによって「海上自衛隊と航空自衛隊が名物料理で最強タッグです、海上自衛隊伝統の海自カレー

と航空自衛隊名物の空揚げがコラボした空海がお披露目されました。航空自衛隊は打倒海自カレーと称して各基

地ごとにご当地空揚げレシピを公開していましたが任務も料理も協力が大切と方針転換、今回のコラボメニュー

が誕生することになりました、空海は来週から防衛省内の職員食堂で一週間限定で販売されるということです。」

とのことが伝えられた。 

 このトピックについて当てられた時間は 40 秒で放送法上は特に問題は見られなかった。 
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・イヴァンカ氏に事情聴取：結論→特に問題なし 

 ナレーションによって「アメリカのトランプ大統領の長女イヴァンカ補佐官が今週、検察当局から事情聴取を

受けていたことを Twitter で明らかにしました。4 年前の大統領就任式の際に使用したトランプホテルの料金に

ついて五時間以上聴取を受けたということです。2017 年に行われたトランプ大統領の就任式を巡ってはパーテ

ィ会場となったホテルに不当に高い料金が支払われたという疑いが指摘されてきました。ただ、イヴァンカ氏は

捜査を担当している検察官が民主党系であり政治的な動機によるものだ、と反発しています。」とのことが伝え

られた。 

 このトピックについて当てられた時間は 43 秒で放送法上は特に問題は見られなかった。 

 

最高裁判例の見地からの「印象操作」に関する所見および該当トピックの報道内容要旨 

 特になし 

検証者所感 

・コロナ対策 

 スタジオで村瀬キャスターが「そうですね、今日、取材しまし日本看護協会の福井会長も仰っていましたけれ

ども今の医療体制をなんとか維持するためにもまずはですね、出産や育児で現場を離れていた元看護師さんたち

になんとか復職をお願いしたい、と呼びかけています、さらに現役で働いている看護師さんたちがこれ以上やめ

ることがないように、今の待遇を維持するためにも政府には財政的な支援をお願いしたいと話していました。」"

とコメントしており、また VTR でも日本看護協会の福井トシ子氏の「一般病床の通常の患者さんのところにい

る看護師さんを重症の看護師さんのところに移動してもらってケアにあたってもらわなければいけないので、今

までは 7 人の患者さんを一人で見ていたんだけど、これからは 10 人や 13 人の患者さんを一人の看護師さんが見

なければいけないってことになるんです。社会的な待遇面で看護師が看護師という仕事をやめてしまうという決

断にならないように、是非、社会には協力していただきたいというふうに思っています。」とのコメントが紹介

されていた。しかし、現在の日本国政府に財政的な支援を行うような余力が一体どこにあるのだろうか、そもそ

も看護師の仕事が増えている中で待遇が悪化しているということは、そもそもの医療機関の経営の在り方である

とか、医療サービスの価格設定がおかしい、といことではないのだろうか。 

 

・国会が事実上の閉会 

 スタジオで星キャスターが「私も歴代の総理大臣を取材しましたけど、ある総理大臣なんかはこういうこと言

っていましたね。総理大臣というのは日本のお父さんなんだから危機の時は日本の国民が安心できるようなこと

を発信しなくちゃいけない、ということを言っていましたけれども。そういう点でもね国民が安心できるような

発信だったとは到底思えないですね。」とコメントしていたが、総理大臣に対して「日本のお父さん」というよ

うなある種、過保護な役割を求める国民がどれだけいるのだろうか。「日本のお父さん」というのを総理大臣に

対して求めるというのは、自立できていない甘えではなかろうか。 

 


